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Cotação Dólar - real
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R$ 5,66

Diesel comum etanol 

R$ 4,40 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 30º
Min. : 19º

Marcelo Freitas busca 
mais estrutura para feira 
de veículos em Moc

Escolas particulares 
reiniciam aulas em 
Montes Claros

Amams agradece 
Bolsonaro pelo veto que 
garante verbas para 
municípios

Pesquisa de professor avalia impactos da 
pandemia na saúde mental de universitários

DIVULGAÇÃO

Defesa Civil anuncia abastecimento 
de água para flagelados da seca

Analisar os diversos aspectos diretos e indiretos da saúde mental dos acadêmicos durante o enfrentamento da pandemia do 
novo coronavírus. Este é o objetivo da pesquisa “Inquérito sobre a saúde mental e física de universitários durante a pandemia 
Covid-19”. 

A Associação dos Municípios da área Mineira 
da Sudene (Amams) comemora a decisão do pre-
sidente Jair Bolsonaro que acatando o pedido do 
movimento municipalista e vetou os dispositivos 
da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 2021 
que tratam de emendas impositivas de bancada, 
individuais, e dispensa a adimplência na cele-
bração de convênios de Municípios de pequeno 
porte que possuem pendências no Sistema de 
Informações sobre Requisitos Fiscais (Cauc). 

Norte de Minas bem 
representado pelo 
senador Carlos Viana

Nunca o norte de Minas Gerais foi tão 
bem representado, valorizado e respeitado 
quanto agora com o senador Carlos Viana 
(PSD), vice-líder do Governo Bolsonaro, em 
Brasília-DF. Através dele, o Governo Federal 
priorizou recursos para a conclusão da BR-
135, com o asfaltamento do trecho entre Ita-
carambi e Manga; construção da barragem 
de Jequitaí, que beneficiará 16 cidades da 
região (quase 630 mil pessoas) com o abas-
tecimento de água e irrigação.

Arquidiocese comemora 
20 anos de criação

NM recebe novas 
remessas de vacinas 
contra Covid e Influenza

A Coordenadoria Estadual de Defesa civil de Minas Gerais anunciou 
que iniciará a entrega de água potável e ajuda humanitária aos municí-
pios mineiros afetados pela seca, com o objetivo de minimizar os efeitos 
dos desastres população vulnerável, principalmente as localizadas nas 
zonas rurais. 
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Ações para amenizar a vida das pessoas 
no Norte de Minas 
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O professor Pedro Paulo Narciso, autor da pesquisa
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Lira disse que reLatório 
da reforma tributária 

será apresentado no dia 3
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O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
anunciou que o relatório da reforma tributária será apresenta-
do no dia 3 de maio. Lira afirmou que o Congresso Nacional 
não pode ficar prisioneiro da paralisia política das guerras le-
gislativas. Ele fez o anúncio por meio de suas redes sociais no 
sábado (24). A proposta acaba com três tributos federais – IPI, 
PIS e Cofins. Extingue também o ICMS, que é estadual, e o ISS, 
municipal. Todos eles incidem sobre o consumo. No lugar deles, 
é criado o Imposto sobre Operações com Bens e Serviços (IBS), 
de competência de municípios, estados e União, além de outro 
imposto, sobre bens e serviços específicos, esse de competência 
apenas federal.

Câmara sugere que a PrevmoC 
disPonibilize testes de Covid Para os 

servidores

Na última sessão ordinária, a Câmara Municipal de Montes 
Claros apresentou sugestão, através da vereadora Iara Pimentel, 
que o Instituto Municipal de Previdência dos Servidores Públicos 
de Montes Claros - Prevmoc possa disponibilizar os testes da Co-
vid-19 para os servidores municipais ativos e também aposenta-
dos. “Esta sugestão se baseia no exemplo praticado pelo Instituto 
de Previdência dos Servidores do Estado de Minas Gerais (IP-
SEMG), que divulgou que vai liberar os testes para todos os usu-
ários”, explica a vereadora. Testar maciçamente a população. Esta 
é a recomendação da Organização Mundial da Saúde (OMS) para 
enfrentar a disseminação do coronavírus, causador da Covid-19.

brasil suPera o reino unido no total de 
Pessoas imunizadas Contra Covid-19

Com 42 milhões de doses aplicadas, Brasil deve passar os bri-
tânicos no número total até o fim do mês. Maceió finaliza vacina-
ção de idosos e imuniza pessoas com comorbidades. Com cerca 
de 42 milhões de doses aplicadas, devemos passar os britânicos 
no número total até o fim do mês. O Brasil deve alcançar neste 
fim de semana a marca de 13 milhões de imunizados, que são as 
pessoas que já receberam a segunda dose da vacina da Covid-19 e 
estão livres das formas mais graves da doença. Isso é importante 
também porque o Brasil superou o total de imunizados no Rei-
no Unido, primeiro país do ocidente a iniciar a vacinação contra 
Covid-19, e deve, até o fim do mês, ultrapassar os britânicos no 
total de doses. A informação é da Coluna Cláudio Humberto, do 
Diário do Poder. O número de imunizados foi alcançado na sexta 
com o recorde de 910 mil pessoas vacinadas com segunda dose 
em apenas 24 horas.

Presidente sanCiona Projeto que muda lei 
diretrizes

O presidente Jair Bolsonaro sancionou o PLN 2/21 (Lei 
14.143/21), que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
deste ano, com veto que impede a transferência de recursos a 
municípios de até 50 mil habitantes que estejam inadimplentes 
em cadastros ou sistemas de informações financeiras, contábeis 
e fiscais. Trabalho - geral - carteira de trabalho - emprego formal 
- trabalhador - empregado – CLT Proposta sancionada garante 
recursos para manutenção de empregos, ao permitir a abertu-
ra de créditos extraordinários para programas emergenciais. O 
governo deve destinar R$ 10 bilhões para o Benefício Emergen-
cial de Manutenção do Emprego e da Renda (BEm) e mais R$ 5 
bilhões para o Programa Nacional de Apoio às Microempresas e 
Empresas de Pequeno Porte (Pronampe), segundo o Ministério 
da Economia.

DIVULGAÇÃO

Como as empresas podem garantir o 
cumprimento de obrigações tributárias 
durante a pandemia?

Você sabia que pode manter seu plano 
de saúde ao ser demitido?

RICARDO OLIVEIRA
SóCIO FUNDADOR DA LION SAÚDE E ESPECIALIzADO 
EM DIREITO SECURITáRIO PARA PLANOS DE SAÚDE

RODRIGO MARIANO
ADVOGADO TRIBUTARISTA DE INTELIGêNCIA DE NE-

GóCIOS E JURISTA, MESTRE E ESPECIALISTA EM DIREITO 
TRIBUTáRIO, EMPRESARIAL E DO AGRONEGóCIO

Com o surgimento da pandemia 
causada pela covid-19, medidas que 
decretaram o isolamento social, e 
até mesmo o lockdown em deter-
minadas localidades, fizeram-se ne-
cessárias.

Dessa forma, muitas empresas 
ficaram impedidas de operar nor-
malmente, devido às restrições de 
abertura e à própria queda do con-
sumo. Foi preciso que estes empre-
endimentos reestruturassem com-
pletamente o seu modus operandi, 
utilizando a tecnologia como forte 
aliada.

Porém, mesmo com a adaptação 
para o ambiente virtual, e o empre-
go de novos mecanismos, como o 
delivery, as empresas tiveram de 
suportar uma consequência inevitá-
vel: a queda brusca de faturamento. 
Como resultado, o Brasil vivencia 
atualmente uma crise econômica 

sem precedentes, que gerará efeitos 
por um longo período.

Muitos empreendimentos, prin-
cipalmente micro e pequenas em-
presas, já sucumbiram à crise, dada 
a inviabilidade da continuação de 
suas atividades. A atual crise reper-
cutiu em vários âmbitos, como no 
consumo, no setor corporativo e no 
aumento do desemprego.

Portanto, surgiu a necessidade 
de exercer um controle efetivo so-
bre os gastos, buscando diminuir 
as despesas. Com a queda do fatu-
ramento, muitas empresas correm o 
risco de não conseguir arcar com o 
ônus tributário devido, ficando em 
débito com o Fisco.

Deixar de pagar os tributos não 
é uma opção viável, visto que o 
passivo aumentará cada vez mais, 
bem como as multas e penalidades 
impostas, piorando a situação finan-

ceira da empresa.
Deste modo, para buscar dirimir 

estes impactos, o Governo Federal, 
assim como os governos dos esta-
dos e municípios, no ano de 2020 
dotaram algumas medidas, como 
a redução de alíquotas, dilatação 
de prazos para o cumprimento de 
obrigações principais e acessórias, 
e a suspensão de cobranças, mas, 
a maioria dos incentivos não con-
tinuaram em 2021 o que agravou 
ainda mais a situação das empresas 
no país.

Neste sentido, é fundamental 
que haja o controle financeiro por 
parte das empresas. O descumpri-
mento de obrigações fiscais acaba 
por agravar os efeitos da crise, pois 
aumenta, de forma considerável, 
o passivo tributário das empresas. 
Alguns empresários optaram por 
ingressar com ações no Poder Judi-

ciário, para obter a autorização de 
adiar o recolhimento de determina-
dos tributos.

A algumas das decisões em 2020 
foram favoráveis aos contribuintes, 
pautadas no princípio da capacida-
de contributiva, aplicável ao atual 
contexto de crise econômica. Po-
rém, devido à falta de regulamenta-
ção e de legislações específicas, no 
ano de 2021 o cenário é de insegu-
rança jurídica, pois o judiciário não 
tem concedido decisões favoráveis 
e as que estavam em vigor em sua 
maioria mantidas por liminares, 
essas ultimas foram derribadas nos 
Tribunais através dos recursos inter-
postos pelo Poder Público.

Dessa forma, é fundamental que 
o Poder Público se atente para a 
proteção do mercado corporativo 
brasileiro, por meio da conservação 
e continuidade das empresas.

O DNA da vertical educação acelera a 
criação de ambientes digitais seguros

ARLEY BROGIATO
DIRETOR DA SONICWALL AMéRICA LATINA E 

CARIBE

Desde março de 2020 o ensino a 
distância tornou-se a principal opção 
de estudo para milhões de estudan-
tes brasileiros. Segundo pesquisa 
da Associação Brasileira de Ensino 
a Distância (ABED) realizada no se-
gundo semestre do ano passado com 
5580 alunos, professores, gestores 
educacionais e pais, 60,5% acessam 
remotamente aulas, laboratórios e 
reuniões. As deficiências na entrega 
de Internet a todo o universo educa-
cional brasileiro, porém, continuam. 
Levantamento realizado em maio de 
2020 pelo Datafolha/Fundação Le-
mann com um universo de 1005 pro-
fessores de escolas públicas de todo 
o Brasil confirma essa realidade: 29% 
das unidades educacionais das redes 
públicas não têm nenhum acesso à 
Internet.

O quadro se agrava quando se 
pensa que não basta ter um acesso 
de qualidade para que a atividade 
educacional aconteça de forma está-
vel e segura. Escolas e universidades 
do todo o Brasil estão no grupo das 
empresas mais atacadas pelos crimi-
nosos digitais.

Os cibercriminosos identificam 
a instituição educacional como um 
alvo fácil: um contexto em que, ape-
sar de trabalhar com dados sensíveis e 
privados, os controles de segurança e 
os recursos tecnológicos nem sempre 
são robustos. A falta de experiência 
dos usuários, combinada com a ten-
dência de usar senhas simples em 
vários serviços, torna a vertical edu-
cação propensa a ataques de coleta 

de credenciais e de pulverização de 
senhas.

Em junho do ano passado, por 
exemplo, a Universidade Anhembi 
Morumbi sofreu ataques que expu-
seram dados pessoais de cerca de 1,3 
milhão de alunos e professores.  No 
vazamento, dados como nome, RG, 
CPF, data de nascimento e endereço 
de e-mail ficaram à disposição de cri-
minosos na dark web.

lgPd aumenta os risCos 
enfrentados Pela entidade 

eduCaCional
Com a regulamentação da LGPD 

(Lei Geral de Proteção de Dados), va-
zamentos como estes irão muito além 
do dano à marca da universidade 
atacada: a escola poderá pagar 2% de 
seu faturamento em multas, em valo-
res que podem chegar até 50 milhões 
de Reais. O alinhamento com a LGPD 
exige novas tecnologias e profundas 
mudanças nos processos de gover-
nança e jurídicos da escola. 

Num mundo cada vez mais híbri-
do, crescem, também, as vulnerabili-
dades causadas pelos dispositivos IoT 
implementados no campus. Parte das 
atividades escolares seguem sendo re-
alizadas em espaços físicos - é o caso 
de aulas em laboratórios, em que pro-
fessores e assistentes estão presentes 
no ambiente de testes. O IDC acredi-
ta que, até 2024, haverá mais de 41 
bilhões de sensores IoT em atividade, 
gerando cerca de 80 zetta bytes de 
dados. São dispositivos com pouquís-
simos recursos de segurança, com 

milhares de vulnerabilidades.
Os ataques são reais. Segundo o 

Relatório de Ameaças SonicWall de 
março deste ano, o Brasil é o nono 
país do mundo a mais sofrer com ata-
ques de ransomware.

roubo de CredenCiais, 
Phishing e ransomware
Para se chegar a uma realidade 

como essa, é necessário que o ecos-
sistema de segurança digital apresen-
te várias vulnerabilidades. O roubo de 
credenciais como o que aconteceu na 
Universidade Anhembi Morumbi, por 
exemplo, é uma etapa crítica para que 
os criminosos sejam bem-sucedidos 
em seus ataques. De posse de creden-
ciais de usuários, fica mais fácil burlar 
defesas e realizar um phishing bem-
sucedido - phishing que fatalmente 
abrirá espaço para o ransomware. 
Com o império do ensino a distân-
cia, as soluções de segurança para o 
perímetro da escola deixam de ser 
suficientes. É necessário levar a se-
gurança a pontos remotos, de difícil 
controle.

É nesse contexto que entram em 
cena novas ofertas de firewalls e de 
outras tecnologias que se destacam, 
justamente, por levar para as pontas 
da rede educacional brasileira a segu-
rança que, antes, era comum encon-
trar no data center da entidade edu-
cativa. São soluções escaláveis - muito 
delas oferecidas como serviço, na nu-
vem - que protegem simultaneamen-
te uma grande quantidade de dispo-
sitivos e conexões. Essas tecnologias 

realizam o scan de links criptografa-
dos sem que isso afete o desempenho 
da aplicação de EAD ou de gestão da 
escola. Isso garante uma excelente 
UX, algo essencial para o rendimento 
do aluno ou do colaborador.

inteligênCia artifiCial e ma-
Chine learning: luta Contra 

ameaças zero day
Essas novas tecnologias utilizam 

inteligência artificial e machine lear-
ning para funcionarem num modelo 
de aprendizagem contínua. É isso 
que permite às novas gerações de 
firewalls identificarem ameaças Zero 
Day e protegerem o ambiente escolar 
contra malware cada vez mais focados 
e eficazes.

Em 2021, escolas e universidades 
devem deixar para trás modelos con-
vencionais de segurança e adotar es-
tratégias que vão além do perímetro.

É essencial que, em paralelo a 
esses avanços tecnológicos, a escola 
invista em programas educativos para 
alunos, pais e colaboradores. A ino-
vação e os recursos dos criminosos 
digitais são de tal monta que, além de 
tecnologia, é necessário promover a 
mudança de processos, com novos 
controles e a interiorização, por parte 
dos usuários, de novas posturas de 
segurança digital. Por causa de seu 
DNA único - expertise em transmissão 
de conhecimento -, entidades educa-
cionais podem dar uma aula sobre 
essa transformação, atuando como 
um benchmark para outros setores 
da nossa economia.

Educação - Futuras gerações esclarecidas JOSé DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

Nas vindouras gerações esclare-
cidas repousa a Esperança de um 
mundo melhor! Por isso, costumo 
afirmar que o jovem é o futuro no 
presente. Confiemos nele!

Não foi sem razão que o célebre 
filósofo grego Aristóteles (384-322 
a.C.) declarou: “Todos quantos têm 

meditado na arte de governar o gê-
nero humano acabam por se con-
vencer de que a sorte dos impérios 
depende da educação da mocidade”.

Eis aí! Por isso, fiz colocar essa 
máxima do famoso estagirita, grafa-
da em letras douradas, em um gran-
de totem, ao lado do frontispício do 

Instituto de Educação da LBV, na 
capital paulista. A escola faz parte do 
Conjunto Educacional Boa Vontade, 
formado também pela Supercreche 
Jesus. 

Educação de qualidade, Solida-
riedade e Espiritualidade Ecumênica 
são indispensáveis à formação do 

ser integral. Tais valores refletem a 
Pedagogia do Afeto e a Pedagogia do 
Cidadão Ecumênico, que compõem 
a linha educacional que criamos e 
que é aplicada com sucesso na rede 
de ensino da LBV e nos serviços e 
programas socioeducacionais da 
Instituição.

Ouvir a frase “você está demi-
tido” não é fácil. Você se sente de-
samparado ao pensar que toda a sua 
contribuição e os seus direitos, como 
por exemplo, o plano de saúde, vão 
desaparecer. No entanto, segundo 
disposto no artigo 30, parágrafo 1º 
da Lei 9.656/98 da Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS), você 
pode continuar com o plano de saú-
de empresarial se for demitido sem 
justa causa, por um tempo determi-
nado entre seis meses e máximo de 
24 meses após o desligamento.

Na hora da demissão, você tem 
até 30 dias para comunicar ao em-
pregador o desejo de manter o pla-

no de saúde. Inclusive, no ato da 
rescisão contratual, é dever da em-
presa comunicar ao ex-empregado 
a possibilidade de manutenção da 
condição de beneficiário para que 
ele possa exercê-lo no prazo estabe-
lecido.

Serão mantidas as mesmas con-
dições anteriores em relação á co-
bertura, rede assistencial, padrão 
de acomodação em internação e 
área geográfica de abrangência. No 
entanto, como você não faz mais 
parte do quadro de funcionários da 
empresa, terá de arcar com os custos 
totais do plano. A vantagem é que, 
por estar enquadrado no empresa-

rial, o valor é bem mais barato do 
que contratar um plano individual.

Lembrando que os dependentes 
que já estavam inscritos durante 
o período de vigência do contrato 
de trabalho podem permanecer no 
plano de saúde. É permitida apenas 
a inclusão de novo cônjuge e novo 
filho.

De acordo com a lei, o emprega-
do demitido deixará de ter direito 
à manutenção do plano de saúde 
em caso de admissão em um novo 
emprego. Em caso de morte do em-
pregado demitido, o direito de per-
manência no plano é assegurado aos 
dependentes.

Os mesmos direitos valem para o 
aposentado que se desligou da em-
presa, desde que a contribuição para 
o plano de saúde empresarial tenha 
ocorrido pelo prazo mínimo de dez 
anos.

O direito de se manter no pla-
no de saúde após o desligamento 
é exclusivo para produtos contrata-
dos pela empresa a partir de 02 de 
janeiro de 1999, quando a lei foi 
instituída, ou aos planos que foram 
adaptados à Lei nº 9.656/98.

Por fim, conhecer alguns direitos 
é importante para o trabalhador em 
diversas ocasiões, incluindo em ca-
sos de demissão sem justa causa.
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Comerciante com mania feia

Espia só como tem gente que 
não é muito correto do coqui-
nho... Um dia desses um hominho 
chegou a uma determinada pada-
ria e pediu um pão de doce... Até 
aí a coisa ia muito bem... Mas eis 
que ele pede para o dono da pada-
ria manteiga... E aí o dono da pa-
daria ficou indignado e sapecou... 
Tu vais passar manteiga no pão de 
doce? Vou sim por quê? Então eu 
não te vendo mais... É que em pão 
de doce não se passa manteiga e 
se tu quiseres transgredir a lei do 
bom paladar tu vai comprar em 
outro lugar que o pão de doce eu 
não te vendo mais... E pasmem se-
nhores... Ele não vendeu mesmo o 
pão e o hominho saiu revoltado e 
disse que ia comprar em outra pa-
daria...

 
vacinação está muito 

organizada

Pois então, minha gente, o meu 
coleguinha Valdemar Soares enfim 
se vacinou na barraca montada no 
estacionamento do Montes Claros 
Shopping, e, olha, os profissionais 
eram todos educados, atenciosos e 
muitos competentes... Tudo muito 
bem organizado e rápido e sem 
deixar de lado a eficiência... Mas 
curiosamente muitas das pessoas 
que tinham direito às vacinas não 
compareceram e, depois, a co-
vid-19 os pega e vão reclamar com 
quem, hein? Quem foi saiu satisfei-
to com o alto profissionalismo das 
equipes que foram colocadas pra 
atender quem de fato precisava 
da vacina... O certo que estamos 
bem perto de voltar a normalidade 
e voltar viver longe desse vírus do  
inferno... Né?

 
maldição do eCa

Quando eu quero mostrar des-
prezo por algo eu digo... Eca... Mas 
o Collorido do Saco Roxo quando 
era o homem forte do nosso Brasil 
varonil... Resolveu aceitar a pres-
são de alguns religiosos frustrados 
e mal amados e criou o Estatuto 
da criança e do adolescente que 
só deu direitos a eles e neca de 
pitibiriba de deveres... A partir daí 
eles compreenderam que ganha-
ram uma carta branca para ma-
tar... Roubar... Mentir... Agredir... 
E ainda se tornarem vítimas... As 
nossas escolas públicas viraram 
um território sem lei... Onde os 
“demenores” agridem professo-
res... Traficam dentro das salas de 
aula e agora eu pergunto... Cadê 
os religiosos que criaram o ECA? 
Sumiram né?

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse mo-
mento vamos então poder falar 
somente o que está no nosso bes-
teirol... Afinal de contas por cá não 
é permitido ficar falando de coisas 
sérias não... E vamos poder tomar 
uma bitelona dose de bom hu-
mor e também vamos oxigenar o 
nosso glorioso Coquinho... Afinal 
de contas rir elimina toda dor de 
barriga da perna direita e do olho 
esquerdo... Tá doendo? Ri que sara 
viu? Um dia Juquinha chegou para 
o seu pai e sapecou... Paieeeeeeee-
eee qual é o bicho mais preguiço-
so do mundo? E o pai sabiamente 
disse que era o Bicho Preguiça... 
E Juquinha com olhar debochado 
sapecou... Claro que não né Paie-
eeeeeeeeee... Tu pareces que não 
é bem informado... É o peixe... 
Peixe? Sapecou o pai e perguntou 
por quê? E Juquinha sapecou... O 
que o peixe faz? Nada respondeu 
o pai... Então, paieeeeeeeeeee... É 
o peixe, viu? Ah ta.

 
Cuidado com que tu engoles

Pois então minha gente mais 
que biita... Tem coisa que não dá 

para entender e tem malandro que 
não nasceu para a profissão... Um 
dia desses estava parado numa es-
quina um menino que é conhecido 
como Renan Sander e ele só têm 18 
aninhos de pura burrice... Ele estava 
com alguns pacotinhos do pozinho 
do capeta para negociar... E eis que 
uma viatura a Polícia Militar parou 
perto dele para outra coisa e não 
queria nadica de nada com ele não... 
Eis que ele assustou e engoliu 15 pa-
cotinhos do pozinho do capeta... E 
eis que aconteceu o pior... Um dos 
pacotinhos estourou no seu barrigão 
e quase o menino foi parar na cidade 
dos pés juntos... Depois foi prá o xi-
lindró... É...

 
magreza ta em baixa?

Agora é que eu quero ver... Existe 
uma escravidão que não se explica... 
Quem um dia quiser seguir a carreira 
de modelo em nosso Brasil varonil 
tem que ficar esquelética e feia... Mas 
agora essa situação está mesmo mu-
dando... Na boa terrinha da Rainha... 
A Inglaterra... Tem uma modelo famo-
sa que atende pelo nominho de Char-
lote Carter... Ela resolveu emagrecer 
um tiquinho mais do que estava... E 
era a principal figura de um desfile de 
uma marca famosa... E minutos antes 
de entrar na passarela os organizado-
res constataram que ela estava muito 
magrela e proibiram-na de participar 
do desfile em todo país... Magra de-
mais não é feia, é horrorosa.

 
tarifas bancárias ruins

Ah, não gente... Assim não dá... O 
povo sempre diz que o rio só corre 
para o mar... E só ganha merrequinha 
quem já tem um montão... Quem 
mais está ganhando merrequinha em 
nosso Brasil varonil são os bancos... 
É que eles cobram tudo da gente... E 
as tarifas bancárias são pesadíssimas... 
E o pior de tudo é que nós clientes 
favorecemos a cobrança... Claro uai... 
Você confere direitinho o seu extrato 
todos os meses? Então viu? Se cada 
brazuquinha resolvesse conferir tu-
dinho... Com certeza a coisa seria 
diferente e nós mesmos íamos aca-
bar com as cobranças abusivas... Não 
adianta esperar pela fiscalização do 
governo não... 

 
edil e o amor platônico

Eu te disse que alguns edis estão 
mudados... O sempre amável e dócil 
Edil estava mais bravo do que torce-
dor do Timinho depois do jogo con-
tra o Xonadão... Ou seja depois de le-
var uma tremenda taca... E tem outro 
edil que só vive com uma filmadora 
na mão... Principalmente quando 
participa de alguma reunião com o 
homem forte do paço... Ele suspira... 
Filma... Tira fotos deles e depois diz 
uma palavra elogiosa, e pronto... Ga-
nhou o dia... Mas eu não vou dizer o 
nome dele não... Mas posso dar uma 
dica... Ele cuida daquilo que cobre os 
nossos coquinhos... Mas o amor é bii-
to... Será que ele se espelha nele para 
um dia pensar em vôos mais alto? 
Doido...

 
montei no Porco

Pois muito que moçadinha sangue 
bom... Nesse momento eu estou pi-
cando a mula... Deitando cabelo... Ca-
pando o gato e caindo no capinado... 
E não adianta me pedir para ficar que 
não posso e estou zarpando mesmo e 
não se preocupe que amanhã estarei 
de volta se Deus quiser... E, por favor, 
não faça nenhum tipo de malandra-
gem por menor que seja... Pois não 
estarei por perto para te acudir e, 
por favor, lembre-se: “Se te fadigas 
correndo com homens que vão a pé, 
como poderás competir com os que 
vão a cavalo?” Para pensar mesmo.

fuso do dia – Alguns entrega-
dores de moto que pilotam feito 
doidos... Furando sinal vermelho... 
Ultrapassando pela direita e só pela 
misericórdia de Deus alguns deles 
não foram  para a cidade dos  pés jun-
tos... Xô, coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O jovem e al-

tamente competente Delegado Re-
gional... Dr. Heriveltom Ruas que é 
um orgulho da nossa gloriosa  Policia 
Civil e é gente da melhor qualidade... 
Sucesso, nobre guerreiro... Fui!

MARCOS CORRÊA/PR
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Hamilton Mourão toma segunda dose de vacina 
contra a covid-19

Última

O vice-presidente Hamilton 
Mourão, de 67 anos, tomou 
nessa segunda-feira (26) a se-
gunda dose da vacina Corona-
Vac contra covid-19, em Brasí-

lia. Ele foi atendido em um dos 
pontos de vacinação drive-thru 
da capital. A CoronaVac é pro-
duzida no Brasil pelo Instituto 
Butantan, em parceria com o 

laboratório chinês Sinovac, e 
administrada em duas doses, 
com intervalo de até quatro 
semanas. A primeira dose foi 
aplicada em Mourão no dia 29 

de março.
No Distrito Federal, pessoas 

entre 62 e 63 anos começaram 
a ser vacinadas no final da se-
mana passada. (Agência Brasil)

Na véspera da abertura da CPI 
da Pandemia, os senadores mem-
bros dessa comissão já reúnem 
várias sugestões de audiências, con-
vocações e diligências. Os pedidos 
ainda precisam ser oficializados no 
plano de trabalho, a ser apresen-
tado pelo relator (que ainda será 
nomeado), ou em requerimentos. 
Entre os nomes que podem ser ou-
vidos estão ministros e ex-ministros 
do governo federal, representantes 
de estados e municípios e autorida-
des da comunidade científica.

Os senadores Randolfe Rodri-
gues (Rede-AP) e Eduardo Girão 
(Podemos-CE), que são os auto-
res dos requerimentos que deram 
origem à CPI (RQS 1.371/2021 e 
RQS 1.372/2021), manifestaram 
a intenção de trazerem os quatro 
ocupantes do ministério da Saúde 
durante a pandemia: Luiz Henrique 
Mandetta, Nelson Teich, Eduardo 
Pazuello e Marcelo Queiroga.

Os dois senadores também 
propõem que a CPI ouça o ex-se-
cretário de Comunicação Social da 
Presidência, Fabio Wajngarten, mas 
por motivos distintos. Randolfe 
quer que o ex-secretário esclareça 
declarações recentes à imprensa, 
segundo as quais o ministério da 
Saúde, na gestão de Pazuello, teria 
interferido para impedir a aquisi-
ção de vacinas pelo governo federal 
em 2020. Já Girão quer que Wajn-
garten fale sobre as campanhas de 
publicidade do governo contra a 
pandemia e a aplicação de recursos 
federais em ações de comunicação 
pública.

Girão e o senador Humberto 
Costa (PT-PE) também querem 
ouvir representantes do Conselho 
Federal de Medicina (CFM) sobre 

Zema anuncia repasse de R$ 46 mi para 
financiamento de leitos de UTI em abril

Como forma de intensificar as 
ações de combate à pandemia em 
Minas Gerais, o governador Ro-
meu Zema anunciou o repasse de 
R$46 milhões para financiamento 
de leitos de UTI no mês de abril. 
A média mensal dos últimos me-
ses foi de R$21 milhões, somando 
leitos de UTI para pacientes com 
covid-19, leitos de UTI de outras 
destinações que também têm sido 
utilizados no tratamento de in-
fectados pela doença e leitos de 
enfermaria. O financiamento foi 
comunicado durante reunião com 
prefeitos das cidades que pos-
suem mais de 100 mil habitantes, 
consideradas “cidades-polo”, na 

Cidade Administrativa, em Belo 
Horizonte. 

“Nos últimos meses, gastamos 
pelo menos R$21 milhões mensais 
com essa destinação. Com o agra-
vamento da pandemia, esse valor 
está chegando a R$46 milhões 
em abril. O Estado está aqui para 
devolver para a população aquilo 
que ela paga com tanto sacrifício 
a título de impostos. Estamos 
fazendo tudo o que é possível, 
queremos ajudar no que estiver 
ao nosso alcance”, afirmou o go-
vernador. 

Zema também reafirmou o 
compromisso de manter o diálogo 
com os municípios, para entender 

as principais necessidades locais 
neste momento. “Quero lembrar 
que estamos no mesmo barco, 
juntos. Sabemos que não adianta 
fazer só a nossa parte, neste mo-
mento é preciso ajudar os muni-
cípios. No passado, as prefeituras 
não recebiam 100% dos repasses 
que tinham direito. Hoje, recebem 
100% e têm o adicional do parce-
lamento que fizemos, no valor de 
R$7,2 bilhões”, afirmou, referin-
do-se ao acordo firmado entre o 
Executivo estadual e a Associação 
Mineira de Municípios (AMM) 
para regularização de repasses do 
ICMS, do IPVA e do Fundeb, em 
atraso desde 2017. 

Também presente no encon-
tro, o secretário de Estado de 
Governo, Igor Eto, ressaltou o 
compromisso da gestão estadual 
de trabalhar em conjunto com as 
prefeituras. “A nossa intenção é 
ouvir os prefeitos, entre eles os 
representantes das cidades com 
mais de 100 mil habitantes, as ci-
dades-polo, que, além de cuidar 
dos seus, também cuidam dos 
vizinhos, das regionais. Quere-
mos ouvir as demandas, dialogar 
e prestar, na medida do possível, 
nosso apoio e solidariedade a 
cada um dos prefeitos. A situação 
do Estado não é fácil, mas estamos 
aqui para trabalhar”, disse.  

Câmara solicita melhorias na infraestrutura

Durante sessão ordinária da 
Câmara de Montes Claros, vere-
adores encaminharam ao exe-
cutivo municipal pedido de im-
plantação de  infraestrutura em 
vários pontos da cidade. Uma das 

solicitações foi a pavimentação 
asfáltica no bairro Santo Antônio 
e faixa elevada e sinalização no 
Delfino.

O vereador Rodrigo Cadeiran-
te (Rede) destacou a necessidade 

de redutores de velocidade na 
rua 25 do bairro Santo Amaro. De 
acordo o parlamentar, os quebra-
molas contribuirão com a segu-
rança dos moradores no trânsito. 
“Tem oito anos que faço essa so-
licitação, desde a gestão do então 
prefeito Ruy Muniz. Esta rua é a 
principal do bairro que dá acesso 
também à Escola Municipal Zizi-
nha Ribeiro, gerando muita mo-
vimentação, principalmente em 
períodos escolares, com entrada 
e saída dos alunos”, defende o 
vereador.

Segundo Rodrigo, durante 
esse tempo foram registradas 
ocorrências de acidentes de 
trânsito e atropelamentos de pe-
destres. O vereador esteve pes-
soalmente no local mostrando a 
realidade para a MCTrans e agora 
aguarda o retorno dos requeri-
mentos que foram enviados à 

empresa. 
Já o vereador Odair Ferreira 

solicitou a conclusão de 190 me-
tros de pavimentação asfáltica da 
rua Guanabara, no bairro Santo 
Antônio, atendendo as reivindi-
cações dos moradores daquela 
área. O parlamentar também pe-
diu a construção de faixa elevada 
e implantação adequada de sina-
lização nas imediações da Escola 
Nossa Senhora de Fátima, que 
fica na Avenida Neco Delfino.

Ainda em sua fala, Odair rei-
vindicou a implantação de sina-
lização semafórica na Avenida 
Magalhães Filho, no cruzamento 
com a Neco Delfino, no bair-
ro Delfino Magalhães. Segundo 
ele, a solicitação se deve a várias 
ocorrências de acidentes provo-
cadas por veículos em alta velo-
cidade, trazendo insegurança aos 
moradores e demais motoristas.

Membros da CPI da Pandemia 
começam a sugerir convocações

medidas sanitárias de prevenção 
e combate ao vírus. Em ambos os 
casos, o que motiva a convocação é 
o chamado “tratamento precoce”, o 
uso de medicamentos sem eficácia 
comprovada contra a Covid-19 em 
pacientes com os primeiros sinto-
mas. Humberto e Girão querem 
discutir a “autoridade” e o “poder 
de escolha” dos médicos para recei-
tarem esses remédios.

Planos de trabalho
Duas sugestões de planos de 

trabalho já circulam entre os mem-
bros da comissão, apresentadas 
pelos senadores Eduardo Girão e 
Alessandro Vieira (Cidadania-SE). O 
plano de trabalho oficial da CPI será 
apresentado pelo seu relator e de-
verá ser aprovado pelos membros 

da comissão. O relator será nome-
ado pelo presidente, que será eleito 
pela comissão. A eleição acontece 
nesta terça-feira (27). Girão é can-
didato à presidência, e Alessandro 
Vieira é membro suplente da comis-
são.

Ambos os documentos dividem 
o trabalho em áreas temáticas, que 
poderão ser tratadas como “sub
-relatorias”. As duas propostas in-
cluem:

O emprego de verbas federais 
repassadas para estados e municí-
pios;

As medidas sanitárias contra o 
vírus, incluindo prevenção (como 
isolamento social) e vacinação;

Insumos para o tratamento de 
pacientes, como remédios e oxigê-
nio;

A situação do Amazonas, primei-
ro estado a reportar desabasteci-
mento nos hospitais, no início do 
ano.

O plano de trabalho de Girão 
inclui ainda uma quinta sub-relato-
ria, que trataria de contratos e lici-
tações firmados pelo poder público 
durante a pandemia.

Os senadores querem a presen-
ça do ministro da Economia, Paulo 
Guedes, e do ex-ministro das Rela-
ções Exteriores, Ernesto Araújo. As 
investigações, no que diz respeito 
aos gastos públicos, seriam auxilia-
das pela Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR), pela Polícia Federal 
(PF), pelo Tribunal de Contas da 
União (TCU) e pelos Tribunais de 
Contas estaduais (TCEs). (Agência 
Senado)

O general Eduardo Pazuello, ex-ministro da Saúde, poderá ser ouvido pela comissão
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4 pOlítica

Marcelo Freitas busca mais estrutura 
para feira de veículos em Moc

Norte de Minas bem representado pelo 
senador Carlos Viana

Amams agradece Bolsonaro pelo veto que 
garante verbas para municípios

Parlamento jovem é lançado em Montes Claros

O deputado federal Delega-
do Marcelo Freitas (PSL/MG) vi-
sitou no domingo (25), a Feira 
de Veículos em Montes Claros, 
localizada ao lado do Ginásio 
Poliesportivo Tancredo Neves. 
Acompanhado do presidente da 
feira, Márcio Silva e do vereador 
Heudes Leãozinho, o deputado 
ouviu as demandas dos vendedo-
res de veículos, comerciantes e 

visitantes do local. O parlamen-
tar se comprometeu em buscar 
ações para maior estruturação 
da feira, desde a área sanitária a 
segurança pública. “A tradicional 
feira de veículos de Montes Claros 
acontece há décadas movimentan-
do a economia local, além de ser 
opção de lazer para as famílias. É 
preciso estruturar toda a feira e 
nos comprometemos em buscar 

ações para minimizar as dificulda-
des que os vendedores de veícu-
los, barraqueiros e visitantes tem 
enfrentado, especialmente no que 
se refere a tendas, ausência de es-
trutura sanitária (banheiros) e po-
liciamento permanente”, afirma 
Marcelo Freitas.

O presidente da feira, Márcio 
Silva, disse que todos os feirantes 
receberam o deputado com oti-

mismo, visto que, há mais de 17 
anos na gestão da feira nunca teve 
nenhum político que se compro-
meteu em ajudar os vendedores e 
barraqueiros do local.

“Todos estão otimistas com o 
apoio do deputado Marcelo Frei-
tas. Nunca tivemos atenção de ne-
nhum deputado com a feira. Faço 
parte da gestão da feira há 17 anos 
e essa é a primeira vez que um po-

lítico se compromete a nos ajudar 
para termos mais conforto e segu-
rança para os feirantes, barraquei-
ros e visitantes”, declara Silva.

A Feira de Veículos de Montes 
Claros acontece todos os domin-
gos entre 5h e 13h e é aberta ao 
público. Antes da pandemia eram 
comercializados de 200 a 300 
veículos por domingo, com visi-
tação de mais de 1.000 pessoas. 

Marcelo Freitas pontua que com 
a pandemia, o número de comer-
cialização e de visitantes caiu pela 
metade.

“Acreditamos que é preciso 
resgatar o crescimento econômi-
co com a geração de emprego e 
renda para que a população possa 
superar essa situação difícil pela 
qual passa”, concluiu Freitas. 
(GISSLE NIZA – Colaboradora)

DIVULGAÇÃO 

Nunca o norte de Minas Ge-
rais foi tão bem representado, 
valorizado e respeitado quanto 
agora com o senador Carlos Via-
na (PSD), vice-líder do Governo 
Bolsonaro, em Brasília-DF. Atra-
vés dele, o Governo Federal prio-
rizou recursos para a conclusão 
da BR-135, com o asfaltamento 
do trecho entre Itacarambi e 
Manga; construção da barragem 
de Jequitaí, que beneficiará 16 
cidades da região (quase 630 mil 
pessoas) com o abastecimento 
de água e irrigação.

A união de esforços do se-
nador Carlos com o deputado 
estadual Arlen Santiago (PTB) 
fez com que as obras da cons-
trução da barragem de Jequitaí 
retornassem as atividades após 
20 anos paralisadas. Com isso, 
trouxe esperanças e alento para 
o povo norte-mineiro, que já 

não acreditava na possibilidade 
de construção dessa importante 
barragem.

O trabalho do senador tam-
bém viabilizou a retomada das 
reformas dos canais dos proje-
tos de irrigação Gorutuba (em 
Janaúba) e Jaíba (na cidade do 
mesmo nome).

No Gorutuba, foram disponi-
bilizadas emendas parlamentares 
do senador na ordem de R$ 3 mi-
lhões para ajudar na nas obras de 
conclusão do projeto. O governo 
Federal disponibilizou outros R$ 
9 milhões através da Codevasf, 
evitando perdas financeiras para 
a região.

Após a conclusão das obras do 
projeto, serão gerados em Janaú-
ba e Nova Porteirinha mais de 10 
mil empregos diretos e indiretos.

Estão sendo restaurados cerca 
de 100 quilômetros de encana-

mento que conduzem água até as 
plantações, com as obras sendo 
executadas em duas etapas. Os 
perímetros de irrigação Gorutu-
ba e Lagoa Grande beneficiarão 
diretamente em torno de 2.700 
famílias.

Em Janaúba, Carlos Viana con-
seguiu, junto ao Ministério da 
Saúde, a habilitação de 18 leitos 
de UTI para o hospital Regional, 
reforçando o trabalho de comba-
te do coronavírus. São leitos que 
já existem, mas que a partir de 
agora serão custeados pelo go-
verno federal.  

Carlos Viana disse ainda que 
segue trabalhando para conse-
guir mais recursos para leitos em 
cidade norte-mineiras, principal-
mente Montes Claros, que serve 
de referência para a região e até 
o sul da Bahia.

 “Sei que todos os leitos dis-

DIVULGAÇÃO

girleno alenCar

A Associação dos Municí-
pios da área Mineira da Sudene 

(Amams) comemora a decisão 
do presidente Jair Bolsonaro 
que acatando o pedido do movi-
mento municipalista e vetou os 

Foi realizado na manhã de ontem 
(26/4), o lançamento da 11ª edição 
do Parlamento Jovem de Minas, da 
Escola do Legislativo da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros. O tema de 
debate desse ano é o mesmo da edi-
ção anterior: “Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável”. Há 18 
anos o Parlamento Jovem em Minas 
busca estimular a formação política 
e cidadã de estudantes do ensino 
médio, por meio de atividades que 
os levem a compreender melhor a 
organização dos Três Poderes, espe-
cialmente do Legislativo.

“A Escola do Legislativo cumpre a 
função de criar agentes políticos, ca-

pacitando jovens (do ensino médio) 
para que possam desenvolver um 
pensamento político e democrático. 
O tema trabalhado, desde a edição 
anterior, busca pensar no bem-estar 
atual do nosso planeta, interferindo 
na atual realidade e nas próximas ge-
rações. Ao longo do projeto vamos 
debater assuntos do desenvolvimen-
to ambiental e socioeconômico”, 
pondera o diretor da Escola do Le-
gislativo da Câmara de Montes Cla-
ros, Carlos Frederico Souza e Silva.

O Parlamento Jovem foi im-
plantado em Montes Claros pela 
primeira vez em 2010. Mais de 700 
estudantes, entre 15 a 17 anos, e 90 

monitores já participaram do proje-
to. Para o coordenador estadual do 
PJ da Assembleia Legislativa, Ricardo 
Moreira Martins, é perceptível a evo-
lução dos participantes até o final 
do programa. Além disso, é possível 
unir diferentes realidades em uma 
única causa, aproximando diversas 
Casas Legislativas. “O Parlamento 
Jovem está em 123 cidades de Minas 
Gerais. Nesses 18 anos de projeto, 
temos ex-participantes que entra-
ram para carreira política como ve-
readores, prefeitos ou assessorando 
estes representantes políticos”, res-
salta o coordenador.

O presidente da Câmara de 

Montes Claros, vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania), destaca que 
o lançamento é uma forma de refle-
xão em dois temas de extrema im-
portância para sociedade: Cidadania 
e Educação. “Estamos renovando o 
compromisso desta Casa Legislativa 
em promover a séria e fundamental 
reflexão sobre o papel da política na 
construção coletiva de sentidos de 
cidadania, fazendo deste programa, 
por meio da Escola, a base para as-
segurar, sem reservas, a igualdade a 
todos os indivíduos”, finaliza o pre-
sidente.

Atualmente, estão inscritas as 
escolas estaduais Plínio Ribeiro, 

Alcides Rabelo, Felício Pereira de 
Araújo e Helena Prates, o Colégio 
Tiradentes e o Instituto Federal do 
Norte de Minas (IFNMG). Segundo 
o diretor da Escola Estadual Felício 
Pereira, Charles Gutemberg Alencar, 
a missão é fomentar para que os 
participantes possam, futuramente, 
ser os representantes da população. 
“São oportunidades como estas que 
motivam nossos alunos”, afirma o 
diretor.

É a primeira vez que a Câmara 
Municipal de Bonito de Minas faz 
parte do programa do Parlamento 
Jovem. De acordo com o vereador 
Miquéias Figueiredo (PP) graças às 

ideias do PJ, o município começou 
a desenvolver um projeto de sane-
amento básico que ainda é carente 
na cidade. Além de Montes Claros, 
seis cidades já fazem parte do Polo 
União Norte: Botumirim, Bonito de 
Minas, Francisco Sá, Montalvânia, 
São João da Ponte e Varzelândia.

“É a primeira vez que a Câmara 
Municipal de Bonito de Minas faz 
parte do programa do Parlamento 
Jovem. Graças às ideias do PJ, o mu-
nicípio começou a desenvolver um 
projeto de saneamento básico, área 
ainda é carente na cidade”, avalia o 
presidente, vereador Miquéias Fi-
gueiredo (PP). (ga)

dispositivos da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) 2021 que 
tratam de emendas impositivas 
de bancada, individuais, e dis-
pensa a adimplência na celebra-
ção de convênios de Municípios 
de pequeno porte que possuem 
pendências no Sistema de Infor-
mações sobre Requisitos Fiscais 
(Cauc). O movimento municipa-
lista destaca a importância dessa 
conquista que deve facilitar a 
atuação dos gestores públicos 
em todo o país. “Queremos agra-
decer ao presidente Bolsonaro 
pela ajuda. A sua atitude implica 
em mais obras e benefícios para 
a população”, explica o presi-
dente da Amams, José Nilson 
Bispo de Sá.

O presidente da Amams, que 
é prefeito de Padre Carvalho, 
explica que os municípios de 
menor porte sofrem com a di-
ficuldade das emendas caírem 
nas contas, pois é um verdadei-
ro jogo de paciência. Pois o pri-
meiro passo é a sensibilização e 
convencimento do deputado ou 
senador para concordar em libe-
rar uma emenda. Depois vem a 
burocracia, com a apresentação 
dos projetos e a partir daí, come-
ça o calvário, com várias viagens 
a Brasília, até a verba ser libera-
da. Isso encarece os custos com 
o projeto.

Ele lembra que depois de ser 
vetado na Câmara dos Depu-
tados, o mesmo entendimento 

foi consenso entre os senadores 
que analisaram os dispositivos 
na tarde de quarta-feira e resul-
tou de intensa articulação no 
Legislativo Nacional, e em rela-
ção ao pedido de desobrigação 
de critérios para a assinatura 
de convênios - a importância de 
atender a essa medida para evi-
tar que os Municípios de até 50 
mil habitantes continuem sendo 
prejudicados nos repasses de re-
cursos da União, especialmente 
com o agravamento do cenário 
de pandemia.

Para esses entes que são con-
siderados de pequeno porte, o 
§ 2º do artigo 84 define que “a 
emissão de nota de empenho, a 
realização das transferências de 

recursos e a assinatura dos ins-
trumentos” referentes a transfe-
rências voluntárias não depende-
riam da situação de adimplência 
do Ente. O Congresso também 
vetou o § 1º do artigo 76 da 
LDO que trata da transferência 
especial (FaF) para as emendas 
impositivas de bancada e da pre-
visão constitucional para emen-
das individuais. O atendimento a 
mais esse pleito municipalista vai 
permitir a utilização mais efetiva 
dessas emendas, descentralizan-
do e desburocratizando as suas 
execuções. A LDO 2021 foi apro-
vada em 16 de dezembro pelo 
Congresso Nacional e sanciona-
da no dia 31 do mesmo mês na 
Lei 14.116/2020.

O presidente Jair Bolsonaro 

poníveis dos hospitais no norte 
de Minas Gerais estão ocupados 
e que há pessoas em lista de es-
pera. Por isso, estou em constan-
te contato com o Ministério da 
Saúde para que possamos trazer 

mais leitos para a região”, disse.
“Se Deus permitir, quero tra-

balhar ainda mais pela região 
mais carente das Minas Gerais, 
buscando soluções e recursos 
para investir, principalmente 

contra a longa estiagem que 
atinge os norte-mineiros, pro-
vocando prejuízos enormes aos 
produtores rurais”, finaliza. 
(GIOVANNI RIBEIRO – Colabo-
rador)
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Escolas particulares reiniciam 
aulas em Montes Claros

Montes Claros tem atividades escolares 
em ensino híbrido

girleno alenCar 

As escolas da rede particular rei-
niciaram ontem, as suas aulas, com 
os alunos do ensino infantil e a par-
tir de hoje, com as outras séries e 
faixas etárias. Isso depois de um ano 
e 20 dias de suspensão das aulas. A 
reabertura surpreendeu até mesmo 
o prefeito Humberto Souto, que 
alega não ter sido dada qualquer au-
torização neste sentido e por isso, 
ainda hoje publicará um decreto 

com escala de retomada das aulas. 
O Gazeta encontrou apenas o Co-
légio Padrão com as aulas em ativi-
dades, mas só para as primeiras tur-
mas do ensino infantil e a partir de 
hoje recebe mais turmas. O Colégio 
Marista São José anunciou que hoje 
começa com o ensino infantil. No 
Colégio Indyu a informação é que 
aguarda a orientação do município.

A coordenadora do Movimento 
de Mães de Alunos, Aline Bastos 
explica que o funcionamento das 

escolas estava baseado em decreto 
municipal, que caducou e como 
não foi expedido novo decreto, pre-
valece o atual. O Sindicaro das Es-
colas Particulares (Sinepe) divulgou 
uma nota de orientação as escolas, 
onde explica que  mediante o Ofício 
nº 13/2021 encaminhado ao Prefei-
to de Montes Claros, as atividades 
educacionais da rede privada de 
ensino poderão ser retomadas de 
forma presencial, a partir do dia 26 
de abril. De acordo com o Decreto 

Municipal nº 4169, de 08/02/2021, 
o retorno dos serviços educacio-
nais, que estavam condicionados 
à verificação, na Rede Municipal 
de Saúde, de ocupação máxima de 
90% de leitos clínicos Covid-19 e 
85% de leitos de UTI (Unidade de 
Tratamento Intensivo) Covid-19, 
segundo média dos dez dias ante-
riores, situação que foi atingida em 
20 de abril de 2021, estando, diante 
dos dados até o presente momento, 
com a seguinte média.

Importante relembrar que o de-
creto permitiu o retorno das ativi-
dades presenciais na rede particular 
de ensino e nas redes federal e esta-
dual, seguindo diversas condições 
preventivas de biossegurança, a 
partir de dia 4 de março de 2021, a 
situação que não ocorreu em razão 
das circunstâncias impositivas do 
“Protocolo Onda Roxa”, implanta-
do às vésperas do retorno previsto 
e que durou até o dia 11 de abril 
e das condicionantes de ocupação 

dos leitos, que somente ocorreu 
nesta semana. Ficou esclarecido 
que, no primeiro mês de retorno, 
deve haver revezamento do ensino 
presencial, de modo que no máxi-
mo, compareçam 35% dos alunos, 
em cada dia, para as aulas presen-
ciais, devendo os demais alunos 
acompanhar as aulas via rede mun-
dial de computadores ou por meio 
de material didático específico, com 
o conteúdo ministrado em sala de 
aula.

GIRLENO ALENCAR 

EducaçãO

Diante da autorização e das 
precauções que o momento exige, 
o retorno se dará na modalidade 
do “Ensino Híbrido”, isto é, com 
atividades presenciais e remotas, 
integrando a educação à tecnolo-
gia, que já permeia tantos aspec-
tos da vida do estudante. O retor-
no presencial deve ser opcional, 
devendo a escola criar meios para 
continuar assistindo e prestando 
os serviços contratados de acordo 
com a legislação educacional, res-
peitando as exceções de pessoas 
que façam parte de grupo de risco 
ou que tenham justificativas para 
as atividades preferencialmente 
remotas, onde for possível esta 
modalidade exclusiva. As regras 
a serem cumpridas pelas institui-
ções de ensino estão previstas no 
decreto, pelo que esclarecemos: 
Eventos como feiras, palestras, 
seminários, festas, assembleias, 
competições e campeonatos es-
portivos estão proibidos, salvo se 
exclusivamente por meio virtual; 
Aulas de educação física somen-
te poderão ocorrer em locais 
abertos, arejados e sem contato 
físico entre os alunos; Deverá ser 
respeitado o distanciamento de 
1,5 metro entre as pessoas, com 
exceção dos profissionais que atu-
am diretamente com crianças de 
creche e pré-escola.

Durante os intervalos, re-
creios, entrada ou saída do esta-
belecimento, deve ser privilegia-
do o distanciamento de 1,5 metro 
entre os alunos, de modo a evitar 
aglomerações;  Os intervalos, re-
creios, entrada ou saída do esta-
belecimento devem ser feitos com 
revezamento de turmas em horá-
rios alternados, limitando-se a, no 
máximo, um quarto das turmas ao 
mesmo tempo e ao espaçamento 
mínimo de uma pessoa a cada 5 
metros quadrados em área aberta;  
Deverá ser adotado o ensino não 
presencial combinado ao retorno 
gradual das atividades presen-
ciais; Utilizar marcação no piso 

para sinalizar o distanciamento 
de 1,5  metro;  Cumprir o distan-
ciamento de 1,5  metro durante a 
formação de filas;  O uso da sala 
dos professores, de reuniões e 
de apoio deverá ser limitado a 
grupos pequenos e respeitar o 
distanciamento de 1,5  metro 
entre as pessoas;  Para crianças 
a partir de  seis  anos, usar más-
cara cobrindo a boca e o nariz, 
dentro da instituição de ensino, 
no transporte escolar e em todo o 
percurso de casa até a respectiva 
instituição de ensino

Crianças, entre dois e cin-
co anos, deverão usar másca-
ras sempre acompanhadas por 
professores ou responsáveis, a 
todo o momento; Crianças que, 
em virtude do desenvolvimento 
mental incompleto, ou que por 
questões de saúde, não possam 
usar máscaras cobrindo boca e 
nariz, deverão participar apenas 
de ensino não presencial; Lavar as 
mãos com água e sabão ou higie-
nizar com álcool em gel 70% (ao 
entrar e sair da instituição de en-
sino, ao entrar e sair da biblioteca 
e antes das refeições, sempre com 
supervisão de um responsável da 
instituição de ensino;  Incentivar 
a lavagem de mãos ou higieniza-
ção com álcool em gel 70%  após 
tossir, espirrar, usar o banheiro, 
tocar em dinheiro, manusear ali-
mentos cozidos, prontos ou in 
natura, manusear lixo ou objetos 
de trabalho compartilhados, tocar 
em superfícies de uso comum, e 
antes e após a colocação da más-
cara sempre com supervisão de 
um responsável da instituição 
de ensino;  Não utilizar objetos 
compartilhados que não sejam hi-
gienizados antes do uso;   Higie-
nizar os prédios, as salas de aula 
e, particularmente, as superfícies 
que são tocadas por muitas pes-
soas (grades, mesas de refeitórios, 
carteiras, puxadores de porta e 
corrimões), antes do início das 
aulas em cada turno e sempre 

que necessário;  Higienizar os 
banheiros, lavatórios e vestiários 
antes da abertura, após o fecha-
mento e, no mínimo, a cada três 
horas;  Certificar-se de que o lixo 
seja removido no mínimo três 
vezes ao dia e descartado com 
segurança;  Manter os ambientes 
bem ventilados com as janelas e 
portas abertas, evitando o toque 
nas maçanetas e fechaduras;  Evi-
tar o uso de ventilador e ar-condi-
cionado. Caso o ar-condicionado 

seja a única opção de ventilação, 
instalar e manter filtros e dutos 
limpos, além de realizar a ma-
nutenção e limpeza semanais do 
sistema de ar-condicionado;  For-
necer alimentos e água potável 
de modo individualizado. Caso 
a água seja fornecida em galões, 
purificadores, bebedouros ou fil-
tros de água, cada um deverá ter 
seu próprio copo.  

Atenção: Para o retorno ao fun-
cionamento, os estabelecimentos 

deverão, ainda, atender todas as 
disposições aplicáveis do Decreto 
Municipal nº 4046, de 20 de maio 
de 2020, inclusive a assinatura do 
Termo de Adesão e Responsabili-
dade de que trata esse Decreto. 
As condições de saúde dos alu-
nos, professores e colaboradores 
deverão ser monitoradas, res-

peitando-se as seguintes regras: 
Aferir a temperatura das pessoas 
a cada entrada na instituição de 
ensino, utilizando termômetro 
sem contato (Infravermelho). 
Caso a temperatura esteja acima 
de 37,5°c, orientar o retorno para 
casa e a busca de atendimento 
médico se necessário. Crianças 

ou adolescentes devem aguardar 
em local seguro e isolado até que 
pais ou responsáveis possam bus-
ca-los. Orientar pais, responsáveis 
e alunos a aferirem a temperatura 
corporal antes da ida para a ins-
tituição de ensino e ao retornar. 
Caso a temperatura esteja acima 
de 37,5°c, a determinação é de 
que o aluno não vá à instituição 
de ensino; Não permitir a per-
manência de pessoas com os se-
guintes sintomas na instituição de 
ensino: febre, tosse seca, cansaço, 
calafrios ou tonturas, dor de gar-
ganta, diarreia, conjuntivite, dor 
de cabeça, perda de paladar ou ol-
fato, perda de fala ou movimento. 
No caso de menores de idade sin-
tomáticos, pais ou responsáveis 
devem ser comunicados para bus-
car o aluno, que deve aguardar 
em sala isolada e segura. Orientar 
as famílias a procurar o serviço de 
saúde.  

Ao aluno que não desejar 
participar de aulas presenciais 
deverá ser disponibilizado acom-
panhamento via rede mundial de 
computadores ou por meio de 
material didático específico, com 
o conteúdo ministrado em sala de 
aula. 

atenção: O descumprimen-
to das regras previstas no Decreto 
4169/2021, implicará na aplica-
ção das penalidades descritas no 
artigo 25, do Decreto Municipal 
nº 4046/2020. Sugere-se que 
as escolas confiram também as 
orientações contidas no plano de 
retorno das atividades educacio-
nais presenciais, elaborado pelo 
Sinepe norte de minas. As escolas 
devem verificar o atendimento de 
todas as exigências para o retor-
no, integral e sem ressalvas, pelo 
que se sugere, inclusive, a progra-
mação data de retorno para o dia 
03/05/2021, se for mais adequada 
para melhor comunicação e pre-
paro do seu pessoal, ambiente, 
estrutura interna e externa e, es-

pecialmente, dos seus alunos.
Como se pode depreender, o 

decreto é equilibrado, não infrin-
ge o direito à vida e preserva o di-
reito à saúde e à educação. Aliás, 
os impactos negativos às crianças 
e adolescentes pela falta de ativi-
dades presenciais, que violam o 
presente e o futuro, começarão a 
ser corrigidos, num ambiente pro-
pício à cultura do cuidado coleti-
vo, que é a escola. Os alunos dos 
cursos superiores e profissionali-
zantes já estão participando nor-
malmente de estágios e atividades 
práticas, bem como das demais 
atividades naturais do dia-a-dia, 
não trazendo nenhum impacto 
negativo à necessária prevenção à 
Covid-19.

Não deve haver contatos físicos 
e aglomerações que se veem dia-
riamente em comércios, bancos, 
bares, restaurantes, transportes 
coletivos e serviços em geral. As 
pessoas, num ambiente escolar, 
são conhecidas, identificadas e 
possíveis de serem advertidas ou 
corrigidas em eventual descumpri-
mento de normas. O direito legí-
timo à aprendizagem faz da edu-
cação presencial uma atividade 
fundamental que, incompreensi-
velmente, no Brasil, foi deixada de 
lado e permanece figurando em 
último lugar nas prioridades es-
tabelecidas pelo poder executivo, 
apesar das repetidas evidências 
científicas e experiências de países 
de primeiro mundo apontar para 
a direção contrária: a essencialida-
de da educação e a segurança da 
reabertura das escolas. Por tudo 
isso, é imprescindível que as es-
colas façam sua parte, cumprindo 
e fazendo cumprir todas as orien-
tações e normas para a biossegu-
rança de todos. Saúde e educação 
coexistem. Além de lavar as mãos, 
precisamos muito mais higieni-
zar as mentes. Nesta pandemia, é 
preciso também tirar a educação 
da UTI, ação que se inicia com o 
presente retorno. (ga)

O retorno presencial deve ser opcional, 
devendo a escola criar meios para continu-
ar assistindo e prestando os serviços con-
tratados de acordo com a legislação educa-
cional, respeitando as exceções de pessoas 
que façam parte de grupo de risco ou que 
tenham justificativas para as atividades 
preferencialmente remotas, onde for pos-
sível esta modalidade exclusiva.As regras 
a serem cumpridas pelas instituições de 
ensino estão previstas no decreto, pelo 
que esclarecemos: Eventos como feiras, 
palestras, seminários, festas, assembleias, 
competições e campeonatos esportivos 
estão proibidos, salvo se exclusivamente 
por meio virtual; 

"
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IFNMG inicia hoje a discussão sobre o 
‘Abril indígena’

Município vai construir uma nova sede para a Escola 
Rozenda Zane

girleno alenCar

A Coordenadoria Estadual de 
Defesa civil de Minas Gerais anun-

ciou que iniciará a entrega de 
água potável e ajuda humanitária 
aos municípios mineiros afetados 
pela seca, com o objetivo de mini-

Defesa Civil anuncia 
abastecimento de água 
para flagelados da seca
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Em abril, mês que se comemora 
a existência e resistência dos povos 
indígenas no Brasil, o Instituto fe-
deral do Norte de Minas (IFNMG) 
promove a campanha “Abril indíge-
na - Vidas indígenas importam: re-
sistência e protagonismo indígena 
em tempos de pandemia”. A culmi-
nância será um evento online que 
inicia hoje (27) e segue até quinta-

feira (29). A ação tem o intuito de 
valorizar e preservar o direito à di-
versidade, à educação democrática 
e o combate às discriminações ra-
ciais e étnicas, em consonância com 
a Lei 11.645/08, que apregoa a obri-
gatoriedade do ensino da história 
e cultura dos povos indígenas em 
todos os âmbitos e níveis de ensi-
no, celebra a existência e faz coro à 

luta contra os silêncios e violências 
impingidas aos indígenas no Brasil.

As ações são uma realização dos 
Núcleos de Estudos, Pesquisa e Ex-
tensão Afro-Brasileiros e Indígenas 
(NEABIs) e da Diretoria de Assun-
tos Estudantis e Comunitários do 
Instituto, que convidam toda comu-
nidade para participar desta ação e 
valorizar as vidas indígenas. (ga)

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando processo de lici-
tação para a contratação de em-
presa que vai construir as novas 
instalações da Escola Municipal 
Rozenda Zane Moraes, no bairro 
Planalto. A escola, atualmente, 
funciona em um prédio alugado, 

na antiga sede da MCTrans, e, 
com a conclusão das obras, irá 
oferecer um espaço mais adequa-
do aos alunos, além de ampliar 
sua capacidade de receber estu-
dantes. 

A sessão de abertura do 
processo de concorrência nº 

004/2021 será no dia 28 de maio, 
na sala de Licitações, na sede da 
Prefeitura. O investimento será 
de cerca de R$ 2 milhões e conta-
rá com recursos do Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação 

(Fundeb).
O prazo máximo para a con-

clusão das obras será de sete me-
ses, a partir da emissão da ordem 
de serviço pela Secretaria Muni-
cipal de Educação. O edital do 
processo de concorrência pública 
está disponível, no site da Prefei-

tura de Montes Claros, através do 
link https://admin.montesclaros.
mg.gov.br/upload/licitacoes/files/
licitacoes/2021/P15021%20-%20
CONC.%2004.21/Edital%20Con-
correcia%20%20004-2021(1).pdf.

Entre os dias 26 de maio e 1º 
de junho serão realizados outros 

quatro processos de licitação 
para a construção de três Centros 
Municipais de Educação Infan-
til (CEMEIs), nos bairros Jardim 
Brasil, Santo Antônio e Recanto 
das Águas, e para a conclusão de 
uma escola com 12 salas de aula, 
no Conjunto Residencial Vitória.

mizar os efeitos dos desastres po-
pulação vulnerável, principalmen-
te as localizadas nas zonas rurais. 
A tenente-coronel Graciele Rodri-
gues Santos explica que “para que 
essa ação de apoio complementar 
às ações municipais seja possível, 
o Estado faz um planejamento 
anual. Um dos requisitos para 
que esse apoio seja mais célere e 

efetivo  é a decretação estadual de 
situação de emergência em decor-
rência da seca  com a elaboração 
do processo e solicitação do reco-
nhecimento Federal”.

Atualmente são 76 municípios 
do Norte de Minas que estão com 
o Decreto de Situação de Emer-
gência reconhecidos e podem 
receber a ajuda. No dia 13 de 

maio, o Estado realizará encontro 
em Montes Claros para debater a 
situação, tendo em vista que no 
mês de maio publicará o novo 
decreto de Situação de Emergên-
cia, homologando os decretos 
municipais. Porém os municípios 
devem preencher o Formulá-
rio de Informações do Desastre 
(FIDE), E ainda apresentar o re-

latório agroclimatologico com os 
prejuízos econômicos privados, 
emitidos pela Emater, com dados 
da pecuária, agricultura, e ainda 
o relatório dos danos humanos 
emitidos pela Assistência Social, 
como número de afetados com o 
abastecimento de água e ainda re-
latório com os impactos causados 
pela seca.
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Norte de Minas recebe novas remessas 
de vacinas contra Covid e Influenza

Pesquisa de professor avalia impactos da 
pandemia na saúde mental de universitários

COVID-19

7SaúdE
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Contabilizando 217.819 pes-
soas que já receberam a primeira 
dose da vacina contra a Covid-19 
e, 79.236, a segunda, o Norte de 
Minas recebeu ontem (26), nova 
remessa de 27.250 doses de imu-
nizantes. Cinco mil doses de va-
cinas CoronaVac foram produzi-
das pelo Instituto Butantan, em 
São Paulo, com matéria prima 
fornecida pelo laboratório chi-
nês, Sinovac; e 27.250 doses de 
vacinas da AstraZeneca/Universi-
dade de Oxford foram envasadas 
pela Fundação Oswaldo Cruz, no 
Rio de Janeiro. Pela primeira vez, 
desde o início da campanha de 
vacinação contra a Covid em ja-
neiro, a nova remessa destinada 
ao Norte de Minas foi transpor-
tada em aeronave da Azul Linhas 
Aéreas. Hoje (27), as vacinas se-
rão entregues às secretarias mu-
nicipais de saúde.

Para 54 municípios que inte-
gram a área de atuação da Supe-
rintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros foram destina-
das 17.700 doses de vacinas. Ou-
tras 6.950 doses foram entregues 
à Gerência Regional de Saúde 
de Januária, que tem 25 municí-
pios sob jurisdição. Já a GRS de 
Pirapora foi contemplada com o 

recebimento de 2.600 doses de 
vacinas que serão repassadas a 
sete municípios. Com a nova re-
messa, entre janeiro e abril os 86 
municípios que compõem a re-
gião ampliada de saúde do Norte 
de Minas somam o recebimento 
de 458 mil 546 doses de vacinas. 
Os imunizantes foram adquiri-
dos pelo Ministério da Saúde e 
repassados aos municípios pela 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG).

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes 
Claros, Agna Soares da Silva Me-
nezes explica que a orientação 
repassada aos municípios é que 
as novas doses são destinadas 
para a vacinação de idosos entre 
60 e 69 anos; agentes das forças 
de segurança e salvamento, bem 
como das Forças Armadas que 
atuam na linha de frente do com-
bate à pandemia.

“Nesta nova remessa, parte 
das vacinas é destinada para a 
aplicação da primeira dose e ou-
tra parcela para a conclusão do 
esquema vacinal, com aplicação 
da segunda dose. O objetivo é 
garantir a cobertura do esquema 
vacinal no tempo recomendado 
de cada imunizante: quatro se-
manas para a vacina do Butantan 

e 12 semanas para as doses da 
Fiocruz”, frisa a coordenadora.

Até a manhã de ontem (26), 
dados contabilizados pela Se-
cretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) pela pla-
taforma informatizada vacinôme-
tro, revelam que 170.936 idosos 
residentes no Norte de Minas já 
receberam a primeira dose da 
vacina contra a Covid-19. Outras 
51.296 pessoas já receberam a 
segunda dose. Em seguida, com 
maior número de pessoas que já 
tomaram a primeira dose da va-
cina contra a Covid-19, estão os 
trabalhadores da saúde: 36.381 
pessoas. Outros 21.679 profis-
sionais já completaram o esque-
ma vacinal. Entre os indígenas, 
5.304 já receberam a primeira 
dose de vacina e 4.886, a segun-
da.

Até esta segunda-feira, 3.604 
idosos residentes em instituições 
de longa permanência recebe-
ram a primeira dose da vacina 
e 1.297, a segunda. Por outro 
lado, 61 deficientes físicos assis-
tidos por residências inclusivas 
receberam a primeira dose de 
imunizante e 56 completaram o 
esquema vacinal.

Nos 853 municípios mineiros 
o vacinômetro aponta que mais 
de 3 milhões de pessoas já to-

Analisar os diversos aspectos 
diretos e indiretos da saúde men-
tal dos acadêmicos durante o en-
frentamento da pandemia do novo 
coronavírus. Este é o objetivo da 
pesquisa “Inquérito sobre a saúde 
mental e física de universitários 
durante a pandemia Covid-19”.

A pesquisa é realizada pelo pro-
fessor Pedro Paulo Narciso de Ave-
lar, docente do Departamento de 
Saúde Mental e Saúde Coletiva da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), médico psi-
quiatra do Hospital Universitário 
Clemente de Faria (HUCF). O es-
tudo é desenvolvido por meio de 
questionário que será enviado aos 
alunos dos diversos cursos de gra-
duação da Unimontes, pelo mode-
lo virtual, pela plataforma Google 
Forms.

“A proposta é compreender 
melhor os fenômenos mentais e fí-
sicos advindos dos impactos impli-
cados na pandemia, para que, par-
tir de uma visão geral, pensarmos 
em ações de apoio ou tratamento 
para os nossos estudantes”, afirma 
o professor Pedro Paulo Narciso.

Ele salienta que decidiu pela 
realização do estudo a partir do 
acompanhamento dos próprios 
estudantes, diante da convivência 
com a pandemia do Novo Corona-
vírus. “O que nos motivou a iniciar 
a pesquisa foi a observação de 
demandas e comentários prove-
nientes dos Universitários relacio-
nados às dificuldades psicológicas 
enfrentadas ao longo da pandemia 
Covid-19”.

O professor e psiquiatra do 
HUCF/Unimontes lembra que a 
pandemia desencadeou diversos 
problemas econômicos e sociais. 
Com isso, afetou a população em 
escala global, “atingindo famílias, 
comércios, empresas e hospitais, 
podendo inclusive gerar aglome-
ração de indivíduos e, consequen-
temente gastos públicos imprevisí-
veis’.

dePressão e suiCídio
Ele explica que a pesquisa tem 

objetivo avaliar outros impactos 
da pandemia do Novo Coronaví-
rus, como o aumento dos casos 
de depressão, que podem gerar 

suicídios. “Torna-se pertinente in-
vestigar se a Covid-19 está poten-
cializando doenças ou transtornos 
mentais como a ansiedade, devido 
ao isolamento social, que, a priori, 
pode levar a um quadro mais com-
plexo como a depressão, o que no 
pior quadro dos casos pode levar 
ao suicídio”, informa o responsá-
vel pelo estudo.

Os estudantes deverão res-
ponder às perguntas, ao mesmo 
tempo em que vão receber infor-
mações científicas referentes aos 
níveis de ansiedade em pessoas 
que estejam em isolamento social 
(parcial ou total), em decorrência 
da pandemia Covid-19.

O professor e pesquisador Pe-
dro Paulo Narciso explica que a 
meta é enviar o questionário para 
o maior número possível de uni-
versitários, por e-mail e por what-
sApp. O documento também pode 
se acessado e respondido pelo 
link: https://docs.google.com/for-
ms/d/e/1FAIpQLSeCRbwFp1bwT-
tgrpk5BuuMm3IR95rpFxQsYy0r-
BxB_f-2oIpA/viewform.(Portal 
Unimontes)

O professor Pedro Paulo Narciso autor da pesquisa

maram a primeira dose de vaci-
na contra a Covid-19 e mais de 
1.251 mil pessoas receberam a 
segunda dose do imunizante.

griPe
Junto com as vacinas contra 

a Covid-19, nesta terça-feira a 
Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros também 
vai entregar a 54 municípios a 

terceira remessa de vacinas con-
tra a gripe Influenza. Ao todo são 
24.530 doses.

Até o dia 10 de maio a priori-
dade da Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Gripe é imuni-
zar, no Norte de Minas, 200.667 
crianças com idade entre 6 me-
ses a menores de 5 anos; gestan-
tes; puérperas; trabalhadores da 
saúde e indígenas. Do total des-

se público alvo, 129.577 pessoas 
residem na área de abrangência 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros.

Com a distribuição da tercei-
ra remessa de vacinas contra a 
gripe, os municípios que inte-
gram a área de atuação da SRS 
de Montes Claros contabilizarão 
o recebimento de 92.790 doses 
de imunizantes.
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Homem dorme embaixo de caminhão 
e morre ao ser atropelado 

MONTES CLAROS

BURITIS

Batalhão realiza instrução de desdobramento 
de base para curso de oficiais

Dois condutores são presos 
por embriaguez 

Homem é preso com 
cigarros sem nota 
fiscal e arma de fogo

Carro cai em córrego, 
em Moc; motorista 
estava com suspeita 
de embriaguez

Na noite do último 
domingo (25), um ho-
mem morreu após ser 
atropelado por um cami-
nhão, em Montes Claros. 
O caminhão estava esta-
cionado em frente à casa 
do motorista, no Bairro 
Santa Lúcia, e a vítima 
dormia embaixo do veí-
culo. Segundo a Polícia 
Militar, o condutor con-

tou que foi mudar o veí-
culo de lugar e, ao arran-
car, escutou um grito. 
Ele desceu do caminhão 
e percebeu que tinha 
atropelado a vítima.

Ainda segundo a PM, a 
vítima apresentava sinais 
de embriaguez; ele foi 
socorrido por uma equi-
pe do Samu com fratura 
exposta nos braços e nas 

pernas, e foi levado para 
a Santa Casa. A assesso-
ria da unidade informou 
que ele não resistiu e 
morreu no início da ma-
drugada dessa segun-
da-feira (26). O homem 
estava sem documentos 
e não foi identificado. O 
corpo foi encaminhado 
para o Instituto Médico 
Legal.
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No último domingo (25), 
um motociclista, de 36 anos, 
e um motorista, de 47, foram 
presos por embriaguez durante 
uma fiscalização na MGC-135. A 
primeira ocorrência foi na altura 
do KM-279, em Mirabela, quando 
a PM abordou o motociclista. 
Ao solicitar que ele descesse do 
veículo, os policiais perceberam 
sinais de embriaguez, como fala 
desconexa, olhos avermelhados 
e hálito etílico. Foi feito o teste 
do elitômetro que constatou 0,71 
miligramas de álcool por litro de ar 
expelido.

Segundo a polícia, ele confessou 
ter ingerido bebida alcoólica 
pouco tempo antes da abordagem. 
O outro homem foi preso no KM-
348, em Montes Claros, por volta 
de 23h. De acordo com a PM, ele 
também apresenta sinais visíveis de 
embriaguez e o teste do etilômetro 
constatou 0,50 miligramas de 
álcool por litro de ar expelido.

Nos dois casos, os condutores 
foram levados para a delegacia 
e tiveram a CNH recolhida. 
Os veículos estavam com 
documentação regular e foram 
liberados para familiares.

Na cidade de Buritis, um 
homem foi preso com cigarros 
sem notas fiscais e uma arma.

Segundo as informações 
divulgadas pela Polícia Militar, 
nessa segunda-feira (26), os 
materiais foram encontrados 
durante o cumprimento de um 
mandado de busca e apreensão 
em uma casa no bairro Canaã.

De acordo com a PM, 

os 140 pacotes de cigarros 
oriundos do Paraguai estavam 
na garagem da residência e 
o revólver foi encontrado 
no quarto do homem. A PM 
informou que ele tem 27 
anos e já foi preso por posse 
ilegal de arma de fogo em 
2018. O preso foi levado para 
a delegacia junto com os 
materiais apreendidos.

No último domingo (25), 
uma motorista com sinais de 
embriaguez foi detida após 
cair dentro de um córrego - na 
Avenida Vicente Guimarães, 
em Montes Claros. Segundo a 
Polícia Militar, ela apresentava 
hálito etílico, falas desconexas 
e andar cambaleante, mas 
se recusou a fazer o teste do 
etilômetro.

"Devido à negativa, ela foi 
encaminhada à Polícia Civil, 
que, posteriormente, fará o 
direcionamento para o Posto 
Médico Legal. Lá, serão feitos 
exames para se investigar a 
presença de álcool no sangue. 
Se a embriaguez for constatada, 
a condutora poderá ser 
enquadrada considerando-se 
o artigo 306, do Código de 
Trânsito Brasileiro", disse o 

cabo Leandro Malheiros.
A motorista, de 28 anos, 

contou à polícia que caiu 
dentro do córrego ao tentar 
evitar uma batida com uma 
motocicleta. "Ela disse que 
transitava na pista, do bairro 
Dona Gregória para o bairro 
Funcionários, quando percebeu 
um motociclista invadindo a 
contramão. Isso, então, fez 
com que ela se aproximasse 
da rotatória sem controle da 
direção, o que provocou a 
queda do automóvel", explicou 
o militar.

A mulher sofreu lesões leves 
e foi atendida por uma equipe 
do Samu no local do acidente. 
De acordo com a Polícia Civil, 
ela foi ouvida e liberada, e 
foi instaurada uma diligência 
preliminar de apuração.

O 25º Batalhão Logístico 
(Escola) realizou e conduziu, 
no Centro de Instrução de 
Gericinó (CIG), a demonstração 
do desdobramento de uma Base 
Logística de Brigada (BLB) para 
o Curso de Aperfeiçoamento de 
Oficias/CAO 2021. A instrução 
teve como principais objetivos 
localizar e demonstrar, no 
terreno, as instalações de 
uma Base Logística de Brigada 
desdobrada, além de apresentar 
as missões e principais 
atividades de cada subunidade 

desdobrada na BLB em uma 
defesa de área.

O exercício também teve 
o intuito de cooperar com o 
aperfeiçoamento dos alunos 
do CAO 2021 e proporcionar, 
aos quadros dos Grupamentos 
de Unidades Escola (GUEs), a 
oportunidade de visualizar, na 
prática, a implementação da 
nova doutrina da Base Logística 
de Brigada.

Estiveram presentes no local 
o Comandante da Escola de 
Aperfeiçoamento de Oficiais 

(EsAO), General de Brigada 
Luís Claudio de Mattos Basto; 
o Comandante do Grupamento 
de Unidades Escola - 9ª Bda 
Inf Mtz (GUEs-9°BdaInfMtz), 
General de Brigada Marco 
Antônio Estevão Machado; 
o Comandante do 25°BLog 
(Es), Tenente-Coronel Antônio 
Cláudio de Sá Moreira e o 
Comandante do Centro de 
Educação a Distância do 
Exército (CEADEx), Tenente-
Coronel Deivis Nilson Carneiro 
da Silva. (Exército Brasileiro)

MGC - 135
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Arquidiocese comemora 20 anos 
de criação

Montes Claros trará modelo de Jundiaí 
para entulhos

Gafe provoca criticas a administração em 
Montes Claros

girleno alenCar

A Arquidiocese de Montes 
Claros completou no domingo, 
20 anos de criação. O arcebispo 
dom João Justino Medeiro desta-
cou que “o dia 25 de abril assinala 
uma efeméride muito importante 
para a Igreja Católica em Montes 
Claros. Nessa data, em 2001, o 
papa São João Paulo II, por meio 
da Bula “Maiori Christifidelium”, 
elevava a diocese de Montes Cla-
ros à sede da nova Província Ecle-
siástica, integrada pelas dioceses 
de Paracatu, Januária e Janaúba. 
Ao mesmo tempo, nomeava dom 
Geraldo Magela de Castro, então 
bispo diocesano de Montes Cla-
ros, como primeiro arcebispo. Em 
junho daquele ano, dom Geraldo 
Majela receberia, em Roma, o pá-
lio arquiepiscopal. É sabido que 
dom Leonardo de Miranda Perei-
ra, hoje bispo emérito de Paraca-
tu, trabalhou intensamente com 
o apoio de dom Geraldo Majela e 
de dom Anselmo Müller, à época 
bispo de Januária, em favor da re-
organização da Igreja no Norte de 
Minas. Eles, com dom José Mauro 
Pereira Bastos, primeiro bispo de 
Janaúba, puderam se alegrar com 
as primícias da nova Província. Re-
cordar a história e voltar às fontes 
pode ser incentivo a novos e cora-

josos passos. Característica signi-
ficativa deste projeto passava pela 
organização do Seminário Maior, 
em Montes Claros, para formar os 
presbíteros da Província. Nestes 
vinte anos de história muitas ou-
tras iniciativas comuns foram regis-
tradas. Algumas estão em curso e 
são exitosas. Pastoralmente pode-
mos ousar mais, como espera papa 
Francisco de nós os bispos, com o 
apoio do clero e do laicato. Nossa 
região tem desafios comuns e nos-
sa comunhão na fé e no agir pode 
fazer diferença. Sonhemos juntos.

Há uma bonita coincidência de 
datas na celebração dos 20 anos da 
Província Eclesiástica de Montes 
Claros. Neste ano, o dia 25 de abril 
é o IV Domingo da Páscoa, intitula-
do Domingo do Bom Pastor e o dia 
da 58ª Jornada Mundial de Oração 
pelas Vocações. Com alegria e gra-
tidão, na Arquidiocese de Montes 
Claros vamos ordenar um diácono 
transitório na Capela do Seminário 
Maior Imaculado Coração de Ma-
ria, a saber, o seminarista Daymon 
Dias Alves. Nas semanas seguintes, 
serão ordenados outros quatro 
diáconos transitórios: os semina-
ristas Luís Fernando Gomes Diniz 
e Maik Dias Mendes, na Paróquia 
São Geraldo, em Salinas, no dia 7 
de maio; Athos Felipe Lopes Soa-
res, na Paróquia Menino Jesus de 

Uma gafe da área de comuni-
cação acabou gerando mal-estar 
na manhã de ontem na Prefeitu-
ra de Montes Claros. Um relea-
se divulgado nas redes sociais 
informou que o município deu 
prosseguimento, na manhã de 
quinta-feira (23), ao processo 
licitatório na modalidade Menor 
Preço que vai contratar empresa 
para fazer as obras de reforma e 
adequação do almoxarifado da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
localizado no bairro Edgar Pe-
reira, região norte da cidade. O 
valor máximo de referência para 
as obras era de R$ 820.027,55. A 
empresa Alicerce Construções e 
Serviços Ltda, concedeu o maior 

desconto, de R$ 106.587,63, o 
que representa uma economia de 
13% para os cofres municipais. A 
outra empresa participante do 
processo, Conspavi Construtora 
e Pavimentadora Ltda, ofereceu 
o valor de R$ 753.634,15.

Agora, a documentação se-
gue para análise da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura. A 
empresa poderá ser declarada a 
vencedora do processo nos pró-
ximos dias, caso não venha a ser 
impugnada ou desabilitada.

O conselheiro municipal de 
saúde, Antonio Athayde foi as 
redes sociais questionar por 
qual motivo gastar tanto dinhei-
ro numa reforma desnecessária, 
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A Prefeitura de Montes Claros 
está trazendo um modelo de Jun-
diaí, em São Paulo, para o setor 
de entulhos. Será um modelo de 
Casco, onde se deposita entulhos 
e lixo, dotado de infraestrutura 
inclusive para os médicos veteri-
nários fazerem o tratamento de 
animais. O secretário municipal 
de Serviços Urbanos, Guilherme 
Guimarães explica que este mo-
delo será adquirido pela Prefei-
tura, com o prefeito Humberto 
Souto tendo autorizado instalar 
o primeiro casco moderno na 
área do estádio Mocão. Nessa 
semana os moradores da área do 
Parque Sapucaia reclamaram de 
um lixão clandestino que surgiu 
na avenida de acesso ao parque 
e ao bairro Serra Verde. Ele in-
forma ainda que Montes Claros 
começará a usar uma tecnologia 
que processa os entulhos, o re-

renovação de liCença
 

O empreendimento AGROFLORESTAL UNIÃO DE SALINAS LTDA por de-
terminação da Superintendência Regional de Meio Ambiente – SUPRAM 
Norte de Minas, torna público que requereu, por meio da solicitação nº 
2021.04.01.003.0003207, a renovação da Licença de Operação Processo Ad-
ministrativo nº 02360/2008/002/2015, para atividade de Tratamento químico 
para preservação de madeira, localizado no município de Salinas, Estado de 
Minas Gerais.

liCença ambiental  

A empresa Armazém Rural Transporte e Mineração e Mineração Ltda., por de-
terminação da Superintendência Regional de Meio Ambiente do Norte de Minas 
(SUPRAM NM), torna público que solicitou, por meio do Processo Administrativo 
nº 984/2021 (Solicitação n° 0002541), Licença de Operação Corretiva, para as 
atividades: A-02-07-0 - Lavra a céu aberto - Minerais não metálicos, exceto rochas 
ornamentais e de revestimento; A-05-05-3 - Estrada para transporte de minério/
estéril externa aos limites de empreendimentos minerários; A-05-04-6 - Pilhas de 
rejeito/estéril de rochas ornamentais e de revestimento, pegmatitos, gemas e mi-
nerais não metálicos; B-01-01-5 - Britamento de pedras para construção; empresa 
essa situada em Brasília de Minas – MG. 

Praga, em Montes Claros, no dia 
14 de maio; e Hugo Rafael Rocha 
Alves de Menezes, na Paróquia São 
José Operário e Maria de Nazaré, 
em Montes Claros, no dia 15 de 
maio. Estes jovens são frutos ma-
duros da resposta ao chamado de 
Deus para o ministério ordenado.

“Como arcebispo, tenho me 
encontrado com um número mui-

to grande de leigos e leigas que 
se multiplicam nas comunidades, 
comprometidos com o serviço à 
evangelização e sempre dispostos 
a oferecer tempo, energia, criati-
vidade para a vida e a missão da 
Igreja. Posso dizer hoje o nome 
dos cinco seminaristas que serão 
ordenados diáconos. Mas o espaço 
pequeno para elencar os nomes 

de todos os adolescentes e jovens, 
dos casais, dos leigos e leigas, dos 
consagrados e consagradas, dos 
diáconos, dos padres que escre-
vem a história da Arquidiocese. 
Sintam-se todos agradecidos por 
mim. Seus nomes estão no cora-
ção de Jesus. Permitam-me, ainda, 
registrar e agradecer os meus ir-
mãos bispos que servem as dioce-

ses da Província: dom Jorge Alves 
Bezerra, SSS (Paracatu), dom José 
Moreira da Silva ( Januária) e dom 
Roberto José da Silva ( Janaúba). 
Estendo meus agradecimentos 
a Dom Leonardo de Miranda, a 
Dom José Alberto Moura, CSS e 
a dom Ricardo Guerrino Brusati. 
Eles continuam unidos a nós na 
mesma missão”.

ciclando para usar na construção 
civil.

O secretário se queixa que 
existia um lixão do outro lado 
da avenida, mas a pedido da as-
sociação dos moradores, Secreta-

rias de Meio Ambiente e Serviços 
Urbanos e ambientalistas ele foi 
desativado depois disso, então os 
carroceiros passaram a despejar 
nessa nova área. A sua preocu-
pação é que se fechar este atual 

casco, os carroceiros podem co-
meçar a jogar na pista de rola-
mento, criando mais problemas. 
Guimarães prometeu buscar uma 
solução para o atual problema. 
Porém observa que a cada 15 dias 

e recolhido o material no local e 
agora passa pela sensibilização 
dos carroceiros para ajudarem. 
Ele lembra que o casco existen-
te na rua Quatro, no bairro Re-
nascença, já foi citado seis vezes, 

mas o problema persiste. Ele in-
forma ainda que Montes Claros 
começará a usar uma tecnologia 
que processa os entulhos, o re-
ciclando para usar na construção 
civil. (ga)

O entulho na Serra Verde

A procissão de entrada da missa, na Catedral 
Metropolitana, presidida pelo arcebispo 

tendo em vista que em pouco 
tempo a Secretaria Municipal 
de Saúde estará mudando para 
o novo prédio, onde funcionava 
a Coteminas. Na manhã de on-
tem, o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, que atua na Secretá-
ria Municipal de Infraestrutura 
descobriu a gafe e explicou que 
a reforma será em um galpão an-
tigo no fundo da Nova Prefeitu-
ra, onde já funciona parte do al-
moxarifado da saúde. Como não 
tem energia e não tem câmaras 
frias, está sendo adaptado para, 
inclusive, devolver estes prédios 
alugados. Ele pediu a Ascom 
para corrigir a falha.

No release, é informado que 
a Secretaria Municipal de Saúde, 
por sua vez, será responsável 
por fiscalizar os serviços. O pra-

zo para a conclusão da reforma 
e adequação, segundo o edital, 
é de quatro meses, após a assi-
natura da Ordem de Serviço. A 

obra de reforma do Almoxarifa-
do da Saúde é de fundamental 
importância para o funciona-
mento da Secretaria de Saúde. 
O local vai contar com uma nova 
área de carga e descarga, espaço 
para lavagem de caixas térmi-
cas, banheiros convencionais 
e adaptados. Além da reforma, 
serão criados setores de estoque 
e distribuição de vacinas, escritó-
rios administrativos e salas para 
estoque de vacinas e materiais 
diversos.

Sobre a área de apoio será 
refeita a cobertura em estrutura 
metálica, com altura suficiente 
para a entrada de caminhões, 
garantindo a logística mesmo em 
períodos chuvosos. Serão tam-
bém criadas baias em alvenaria 
para a guarda de materiais espe-
cíficos, facilitando o manuseio, 
estocagem, controle e distribui-
ção, bem como baia climatizada 
para estocagem de medicamen-
tos e uma área administrativa 
para o almoxarifado. (ga)



Montes Claros, terça-feira 27.4.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br EntREtEnimEntO

‘bbb 21’: reação de juliette ao 
ver fiuk nu com gilberto agita a 
web

Cabelos tingidos: cuidados que você 
precisa ter com os fios para não 
desbotar

Cabelo loiro, ruivo, castanho... 
não importa a cor que você pintou 
os seus fios, eles precisam de cuida-
dos extras, principalmente no verão. 
Saiba como manter o brilho e a cor 
das madeixas intactos na temporada 
com dicas de expert!

No verão, muita gente dá uma 
atenção extra para a pele, com filtro 
solar e muita hidratação. Mas e os 
cabelos? Pois é, eles também preci-
sam de cuidados, principalmente os 
cabelos tingidos. Tem cabelo loiro ou 
ruivo e não sabe o que fazer? Confira 
dicas práticas da tricologista Viviane 
Coutinho para cuidar das madeixas 
na temporada mais quente do ano!

Cabelos tingidos Podem 
manChar Com a eXPosição 
solar

No verão, a exposição ao sol cos-
tuma ser muito maior do que no res-
tante do ano, mesmo que você não 
esteja na praia. Porém, quem pode 
sofrer com os raios solares são os ca-
belos tingidos. “Os raios solares po-
dem causar uma maior degradação, 
modificando a coloração atual do 
cabelo tingido”, conta Viviane.

Se você está aproveitando o verão 
na piscina, a atenção deve ser redo-
brada! Os cabelos loiros e mais claros 
podem ficar esverdeados em contato 
com a água, que geralmente recebe 
sulfato de cobre em seu tratamento. 
“Não existe um perigo maior para os 
cabelos mais claros ou mais escuros. 
Na verdade, esse tipo de alteração 
pode ocorrer em qualquer tom, 

RESUMO DE Novelas
Luna/Fiona fica descon-
certada com o beijo de 
Téo, e decide se afastar 
do rapaz. Úrsula chega 
à casa do namorado. Isa-
ac aparta a briga entre 

Tarantino e Erick. Kyra incentiva Luna a ficar com Téo 
e investigar Helena. Rafael conversa com Renzo sobre 
Alexia/ Josimara e são fotografados por um paparazzi. 
Alexia vê Zezinho conversando com Ermelinda, que a 
despista. Micaela sugere que Téo termine seu namo-
ro com Úrsula. Helena decide seguir Luna/Fiona. Bel 
aconselha Alexia/ Josimara a revelar o que sente por 
Zezinho. 

Lúcio se emociona ao 
confirmar que Ana está 
se recuperando. Rodri-
go avisa a Manuela que 
eles irão viajar. Manuela 
conversa com Iná sobre 

seu casamento com Rodrigo. Rodrigo orienta Maria a 
cuidar dos negócios enquanto ele estiver viajando. Eva 
mente para Lúcio e diz que avisou à família sobre a re-
cuperação de Ana. Renato se aproxima de Alice. Lúcio 
conta para Manuela e Iná sobre a recuperação de Ana.

Maria Marta diz a José Pe-
dro para esperar a hora 
certa de assumir seu lugar 
na empresa. Maria Marta 
manda Merival tirar o ir-
mão de Cristina da prisão. 

Cristina conversa com Merival sobre o seu irmão. Cristina 
diz para Elivaldo que vai tirá-lo da prisão. José Pedro ques-
tiona José Alfredo sobre a sucessão da empresa. José Al-
fredo fala de forma ríspida com José Pedro. Cora conversa 
com Cristina e reclama do dinheiro que ela acertou com 
Maria Marta. Marisa entrega a José Pedro o relatório de 
despesas do último mês. José Alfredo elogia Maria Clara 
por seu trabalho como designer de joias. 

Mosca, Rafa e Binho que-
rem participar, porém 
precisam de mais meni-
nos para a equipe. Eles 
convidam Duda e o Fábio. 
Os dois aceitam integrar 

na equipe. Na casa de Bruno, a empregada Graziele aten-
de o telefone e não deixa Carol conversar com Dani. A 
mulher segura a menina. Mais tarde, ligam para Carol da 
agência de modelos com uma proposta de trabalho para 
Vivi. Carol avisa para Vivi que um representante de uma 
marca do Rio Grande do Sul viu o trabalho dela e se inte-
ressou em fazê-la garota propaganda. Vivi fica feliz.

Juliette se divertiu ao assistir 
Fiuk e Gilberto pulando pelados 
na piscina do ‘BBB21’ após volta 
do Paredão contra Viih Tube. Neste 
domingo (25), Gil ganhou o novo 
Líder e indicou Camilla de Lucas ao 
Paredão, enquanto Arthur e Pocah 
foram os mais votados pela casa.

Gilberto e Fiuk trocaram seli-
nho e pularam pelados na piscina 
do “BBB21” ao comemorarem a 
volta do Paredão contra Viih Tube, 
eliminada com mais de 96 % dos 
votos e entrando para o pódio de 
rejeição da história do reality.

Na web, internautas se diverti-
ram com a reação de Juliette ao ver 
a dupla sem roupa e apenas tam-
pando suas partes íntimas. “Que 
cena horrorosa”, disparou a ma-
quiadora em meio a gargalhadas.

“Juliette se posicionando, para 
ter uma visão privilegiada de Gil e 
Fiuk pulando na piscina sem rou-
pa!”, reparou uma pessoa. “Juliette 
tá da cor do macacão”, apontou 
outra, fazendo referência ao look 
de eliminação da sister da marca 
C&A. “Ela representa o Brasil neste 
momento”, disse mais um. “Adão e 
Ivo no paraíso e eu sou a Juliette 
passada com a cena”, brincou um 
telespectador do reality. “Adoro a 
Juliette, não perde uma! Pouco sa-
cana”, divertiu-se mais um.

Na área externa da casa, Fiuk 
se diverte com Juliette depois de 

pular sem roupa com Gilberto na 
piscina. “Eu estou saindo com o 
Gil, mas cobre esse negócio aí”, 
brincou o músico sobre a roupa 
com decote generoso da advogada. 
“Nem venha. Vá atrás de Gil, ali”, 
respondeu a paraibana.

“Nós somos um trisal... Juliette, 
não quis casar comigo? Olha quem 
vem junto”, acrescentou o irmão 
de Cleo, aos risos. O doutorando 
em economia concordou: “Eu ve-
nho juntinho, juntinho”.

Depois de voltar do Paredão, 
Gilberto se consagrou novo Líder 
e indicou Camilla de Lucas ao Pa-
redão. Já Arthur e Pocah foram os 
mais votados pela casa. “Fiquei 
mal. Mas como é que eu vou votar 
no meu pódio, Gil?”, questionou o 
cantor, ao comentar sobre seu voto 

no instrutor de Crossfit.
“Eu acho que ele ficou mais cha-

teado pelo que tu falou sobre ‘ah 
não voto nele, a gente está bem 
mas já teve coisa do passado’”, ex-
plicou o pernambucano, dizendo 
que o amigo deveria ter dado outra 
justificativa para seu voto. “Inde-
pendente de qualquer coisa, vocês 
nunca votaram em mim”, rebateu 
Fiuk.

“A Camilla nunca votou em 
mim. Eu acho que você não teria 
coragem de botar ela no Paredão”, 
analisou o Líder. “Não sei, mas pas-
saria na minha cabeça. Por pensar 
nisso que você falou na dinâmi-
ca do jogo”, respondeu Fiuk, se 
referindo à justificativa dada por 
Gilberto na hora de indicar a in-
fluenciadora.

10

porém os mais claros às vezes ficam 
mais evidenciados”.

Proteja os Cabelos tingi-
dos Com aCessÓrios e Pro-
dutos esPeCífiCos

Ninguém quer ficar com os ca-
belos manchados, certo? Para isso, 
a dica da expert é simples: invista 
nos acessórios! “O uso de um bom 
chapéu já ajuda bastante. Hoje, en-
contramos opções com filtro solar e 
modelos mais arejados”, indica.

Viviane também reforça a impor-
tância de usar produtos específicos 
para o seu tipo de fio, seja ele loiro, 
ruivo, castanho ou preto, de prefe-
rência com proteção solar na compo-
sição. “Alguns produtos finalizadores 
ocasionam uma oclusão na fibra, 
diminuindo os riscos de degradação, 
além de mantê-los mais condiciona-
dos”.

diCa de eXPert: não É sau-
dÁvel Clarear os Cabelos no 
sol!

Quem nunca apostou em téc-

nicas caseiras ou aproveitou o sol 
para potencializar o clareamento dos 
cabelos? Viviane alerta, no entanto, 
que essas técnicas não são nada sau-
dáveis para os fios. “Muitas pessoas 
gostam da famosa marquinha de 
biquíni, mas a exposição excessiva 
ao sol, principalmente nos horários 
em que os raios solares estão mais 
fortes, entre as 10h e 16h, aceleram 
o processo de envelhecimento da 
pele. Com o cabelo, acontece a mes-
ma coisa”.

Por isso, se você não sabe como 
tingir o cabelo em casa sozinha, pro-
cure um profissional especializado 
para te ajudar a obter o resultado 
desejado. “O sol pode causar essa 
degradação, diferenciando o tom 
do cabelo para o mais claro, porém 
de uma forma não saudável. As-
sim como nos preocupamos com a 
proteção da nossa pele no verão, o 
ideal também é adotarmos essa filo-
sofia de retardar o desgaste dos fios”, 
completa a tricologista.
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Você já ouviu falar de cultivo 
protegido? O sistema consiste 
no plantio de qualquer cultura 
sob uma estrutura que garanta 
proteção contra as adversidades 

ambientais, reduza os ataques de 
pragas e doenças e melhore a nu-
trição mineral. A técnica, além de 
versátil, possibilita cultivos em 
períodos em que os convencio-

Famílias carentes de Moc recebem 
mais kits de hortifrutigranjeiros

Os alimentos que serão doados

11gERal

A Prefeitura de Montes Claros 
adquiriu kits de hortifrutigranjei-
ros, que estão sendo distribuídos 
nos CRAS da cidade. Hoje (27) e 
quinta-feira (29), serão distribuí-
dos mais 3.500 kits, totalizando 7 
mil kits entregues este mês.  

Os kits são compostos por 
abóbora, cenoura e batata doce, 
dentre outros alimentos adquiri-
dos junto aos pequenos agricul-
tores, e estão sendo entregues 
para famílias em situação de 
extrema pobreza, pobreza e em 
vulnerabilidade social cadastra-
das nos Centros de Referência de 
Assistência Social (CRAS).

Segundo Osmani Barbosa 
Neto, secretário Municipal de 
Agricultura e Abastecimento, a 
ação da Prefeitura atende “os 
agricultores familiares, que me-
lhoram suas rendas, principal-
mente nesse momento difícil de 

O Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) anunciou a inten-
ção de aplicar o Exame Nacional 
de Desempenho dos Estudantes 
(Enade) para alunos dos 30 cursos 
que compõem o chamado Ano II 
do Ciclo Avaliativo em novembro 
deste ano.

A prova deveria ter sido apli-
cada no dia 22 de novembro de 
2020, mas foi adiada com o aval 
da Comissão Nacional de Avaliação 
da Educação Superior (Conaes) 
devido às restrições impostas pela 
pandemia da covid-19 e os conse-
quentes impactos da crise sanitária 
no cronograma de aulas das insti-
tuições de ensino superior de todo 
o país.

De acordo com o presidente da 
Conaes, o professor da Universi-
dade do Estado de Santa Catarina 
(Udesc), Mário César Barreto Mo-

raes, a proposta de aplicar a prova 
para cerca de 470 mil estudantes 
de cursos do chamado Ciclo II foi 
aprovada na última reunião da co-
missão, na quinta-feira (22) passa-
da.

“Isso foi aprovado na reunião da 
Conaes, junto com a presidência do 
Inep”, disse Moraes à Agência Bra-
sil, explicando que a ata da reunião 
ainda precisa ser aprovada, o que, 
segundo ele, é mera questão de for-
malidade. “Na última quinta-feira 
(22), o instituto já tinha anunciado 
que planeja aplicar as provas para 
as áreas dos anos III (que acontece-
ria este ano) e I simultaneamente, 
em 2022.”

Consultado pela Agência Brasil, 
o Inep confirmou o cronograma 
por meio de sua assessoria. Contu-
do, a autarquia vinculada ao Minis-
tério da Educação fez uma ressalva: 
a data pode voltar a ser alterada em 

função da evolução da crise sanitá-
ria decorrente da pandemia da Co-
vid-19. O edital deve ser publicado 
em junho.

Aplicado desde 2004, o Enade 
avalia o rendimento dos concluin-
tes dos cursos de bacharelado e 
superiores de tecnologia em re-
lação às diretrizes curriculares, 
bem como o desenvolvimento 
de competências e habilidades 
necessárias à formação geral e 
profissional e o nível de atuali-
zação dos estudantes em relação 
à realidade brasileira e mundial. 
No ano passado, cerca de 470 mil 
estudantes de cursos vinculados a 
30 diferentes áreas que compõem 
o chamado Ano II do Ciclo Avalia-
tivo do exame deveriam ter parti-
cipado das provas.

Dezessete cursos de licencia-
tura, dez de bacharelado e três de 
tecnologia devem ser avaliados na 

aplicação do Enade ao Ano II do 
Ciclo Avaliativo. São eles:

LICENCIATURA
- Artes visuais
- Ciência da computação
- Ciências biológicas
- Ciências sociais
- Educação física
- Filosofia
- Física
- Geografia
- História
- Letras – inglês, português, por-

tuguês e espanhol e, português e 
inglês

- Matemática
- Música
- Pedagogia
- Química

BACHARELADO
- Ciência da computação
- Ciências biológicas
- Ciências sociais

Cultivos hidropônicos podem triplicar 
produtividade

Inep anuncia realização do Enade em novembro

nais não são recomendados. Os 
resultados são produtos de qua-
lidade e com alto valor agregado.

Em Minas Gerais, a Empresa 
de Pesquisa Agropecuária (Epa-
mig), vinculada à Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), desen-
volve trabalhos para aprimorar 
os usos de cultivos protegidos 
no estado. O objetivo é explorar 
a versatilidade do sistema para 
impulsionar a renda de peque-
nos e médios agricultores.

De acordo com a pesquisado-
ra da Epamig, Marialva Moreira, 
as estruturas utilizadas em culti-
vos protegidos são diversas. Po-
rém, antes de defini-las, é preci-
so conhecer bem as espécies que 
serão cultivadas, sobretudo com 
relação às exigências de clima e 
solo. Após a definição, é possível 
utilizar desde simples coberturas 
para sombreamento até estufas 

climatizadas mais complexas.
“A maioria dos cultivos prote-

gidos são realizados em estufas 
ou casas de vegetação que pro-
porcionam ambientes necessários 
para o crescimento e produção 
das culturas. Nesses ambientes é 
possível controlar temperatura, 
umidade do ar, radiação, solo, 
vento e composição atmosférica”, 
explica Marialva Moreira.

Também pesquisadora da Epa-
mig, Flávia Pereira destaca que 
a procura dos produtores para 
adoção de cultivos protegidos é 
grande, mas alguns fatores são 
obstáculos para a implantação 
correta do sistema. Entre as di-
ficuldades estão a falta de in-
formações corretas e o valor do 
investimento, que pode ser alto, 
dependendo das características 
das propriedades e das culturas 
plantadas.

Entre os sistemas de cultivo 

protegido, a hidroponia é uma 
oportunidade para quem está 
próximo a grandes centros ur-
banos por facilitar as entregas 
diárias. O modo de cultivo pro-
tegido cresce cada vez mais no 
Brasil e oferece vantagens tanto 
para o produtor quanto para o 
consumidor.

HIDROPONIA

A hidroponia dispensa o uso 
do solo e utiliza soluções que 
contêm todos os nutrientes essen-
ciais para o crescimento, o desen-
volvimento e a produção das plan-
tas. Estima-se que a produtividade 
em cultivos hidropônicos seja de 
duas a três vezes maior que a de 
cultivos tradicionais, uma vez que 
os ciclos de produção são meno-
res e há menos gastos com água, 
insumos agrícolas e mão de obra. 

A estrutura básica para iniciar 

a produção é composta por uma 
casa de vegetação ou estufa agrí-
cola para proteger as plantas; 
canais de cultivo, locais onde flui 
a solução nutritiva; estrutura de 
bancada para sustentar os canais; 
reservatório para armazenamen-
to da solução; motobomba para 
levar a solução do tanque às ban-
cadas; e controladores de tempo 
de circulação da solução, o que 
permite que irrigação e drenagem 
ocorram de acordo com a progra-
mação desejada a com as condi-
ções climáticas de cada região.

“São produtos com tempo de 
prateleira maior, pois são comer-
cializados em embalados com as 
raízes visivelmente claras e sem 
adição de torrões de terra. São 
fatores de higiene e qualidade de 
fácil reconhecimento e que agra-
dam os consumidores”, observa 
a pesquisadora da Epamig, Mari-
nalva Woods. (Agência Minas)

pandemia, e as famílias em extre-
ma pobreza, que ganham produ-
tos de boa qualidade, para saciar 
sua fome”.

Para o secretário municipal 
de Desenvolvimento Social, Au-
rindo Ribeiro, essa é “mais uma 
importante ação da Prefeitura 

empreendida durante a pande-
mia, e serão beneficiadas as fa-
mílias referenciadas nos 11 CRAS 
da cidade”.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

MARINALVA WOODS / EPAMIG 

A hidroponia dispensa o uso do solo e utiliza soluções que contêm 
todos os nutrientes essenciais para a produção das plantas

- Design
- Educação física
- Filosofia
- Geografia
- História
- química
- Sistemas de informação

TECNOLóGICO
- Tecnologia em análise desen-

volvimento de sistemas
- Tecnologia em gestão da tecno-

logia da informação
- Tecnologia em redes de com-

putadores (Agência Brasil)

Fundo Positivo abre financiamento para projetos da 
sociedade civil

Organizações da socieda-
de civil com ações voltadas 
para prevenção e combate 
à violência doméstica, apoio 
à saúde da população idosa, 
autocuidado e saúde mental, 
além de atividades de pre-
venção e cuidados em HIV/
Aids, podem participar de 
edital de financiamento do 
Fundo Positivo, lançado on-
tem (26).

O 8º edital da entidade, 
com o tema “Sensibilização 
Comportamental e Saúde Di-
gital: Prevenção e Cuidados 
no Campo das IST’S/HIV/
AIDS, Saúde Sexual Repro-

dutiva”, está com inscrições 
abertas até 28 de maio.

No total, 15 organizações 
serão selecionadas para re-
ceber cerca de R$ 40 mil, 
podendo ser de qualquer 
região do país.

“A pandemia expõe e 
agrava muitas situações de 
vulnerabilidade. O objetivo é 
contribuir para que as ações 
das ONGs [organizações não 
governamentais] sejam reali-
zadas neste ano, período de 
dificuldades de captação de 
recursos e quando devemos 
olhar com mais atenção para 
o morador em situação de 

rua que vive com HIV/Aids, 
idosos LGBTQI+ e mulhe-
res vítimas de violência do-
méstica”, afirma Harley Hen-
riques, coordenador geral 
do Fundo Positivo.

Em relação à saúde men-
tal, o Fundo Positivo pre-
tende financiar ações para 
diminuição de quadros de 
depressão, ansiedade, sín-
drome do pânico e luto. 
Muitos desses casos foram 
agravados durante a pande-
mia de covid-19. Henriques 
explica que “um atendimen-
to online com psicólogo 
ou psiquiatra ou uma tera-

pia comunitária virtual são 
exemplos de projetos que 
podem concorrer”.

A saúde dos idosos LGB-
TQI+ e daqueles que este-
jam vivendo com HIV/Aids é 
outra questão de destaque 
deste ano. De acordo com 
o Fundo, a expectativa é 
que haja ações voltadas para 
estimular os idosos na reali-
zação de testagem para diag-
nóstico precoce da infecção 
pelo HIV/Aids e sensibilizar 
para importância da adesão 
ao tratamento. As inscrições 
podem ser feitas pela inter-
net. (Agência Brasil)

Lira quer texto de consenso 
entre Legislativo e Executivo 
na reforma tributária

Arthur Lira fala à imprensa em frente 
à residência oficial

O presidente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira (PP-AL), defendeu que 
o texto da reforma tributária seja de 
consenso entre o Executivo e o Legisla-
tivo. Lira deu prazo para que o relator, 
deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), 
apresente o seu parecer até o dia 3 de 
maio. Ele afirmou que a proposta será 

discutida com os líderes partidários das 
duas Casas e com o governo.

Lira se reuniu nesta segunda-feira 
(26) com o ministro da Economia, Paulo 
Guedes, para tratar da proposta. “Que-
remos deixar claro que há um engaja-
mento institucional na reforma, e que 
tem essa importância toda para a simpli-
ficação tributária”, disse Lira. (Agência 
Câmara)



Montes Claros, terça-feira 27.4.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

estou sabendo que muitos jovens andam facilitando e não estão 
obedecendo às normas de segurança contra o Covid-19, como por exem-
plo, a maioria não está usando máscara, esquecendo o vírus ataca não só 
os idosos, mas pessoas de todas as idades.

jair bolsonaro saiu para mais um “rolê” de moto no final de sema-
na, em Brasília. Em vídeos das redes sociais, o presidente apareceu depois 
sem usar máscara. Como sempre, ele causou maior reboliço com todos 
aplaudindo e gritando seu nome.

em entrevista recente ao jornal Valor Econômico, o “guru” Gilber-
to Kassab disse que a pandemia e o cenário econômico podem deixar o 
presidente Jair Bolsonaro fora do segundo turno da eleição presidencial. 
Coitado, não sabe de nada.

bares e restauranres continuam fechando suas portas aqui em 
Moc e em todo Brasil. Para se ter ideia, cerca de 12 mil fecharam suas 
portas de vez no último mês, em São Paulo. Ainda bem que pelo visto o 
DELIVERY pegou mesmo de vez e está salvando muita gente.

 
o senador Tasso Jereissati a cada dia dá um pequeno passo adiante, 

rumo à sua candidatura presidencial. As articulações nesse sentido seguem 
crescentes e encorpadas. Não duvido que possa se materializar, pois o calça 
apertada é intragável.

o merCado finanCeiro aumentou as projeções para a inflação e a 
taxa básica de juros, a Selic, para o fim de 2021. As estimativas para o IPCA 
(Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo) passaram de 4,92% para 
5,01%, enquanto que as dos juros passaram de 5,25% para 5,50% ao ano.

o hosPital mater dey, que foi o primeiro colocado na lista de Mi-
nas Gerais como um dos melhores hospitais do mundo, inclusive também 
está na lista as, SANTA CASA de PASSOS e a daqui de MONTES CLAROS. O 
MATER DEY continua ampliando cada vez mais e acaba de inaugurar um 
prédio de 7 andares, com aproximadamente 16 mil m² de área construída.  
Tudo isso graças ao dinamismo do seu presidente, HENRIQUE SALVADOR 
SILVA. Alias, é neste hospital que faço todos os anos meu check-up, mas não 
faço desde ano passado devido à pandemia. 

“É uma imProPriedade discutir 2022 em 2021. Inadequado politi-
camente e civicamente. Porque já temos um problema muito sério, que é 
combater a pandemia e recuperar a economia. É muito cedo”, disse Temer. 
Segundo ele, o seu sempre cortejado MDB, “se tomar qualquer decisão 
(sobre apoios e candidatos), será no ano que vem, não agora”.

ADEUS A UM GRANDE HOMEM- Nossa cidade perdeu uma das 
suas grandes inteligências e ainda muito jovem. mas foi a vontade 
de deus. desde que PauLiNHo ribeiro me convidou para fazer 
um programa na tV Geraes ainda no bairro ibituruna, convivi 
com ele e pude conhecer melhor aquele cara lindo que só vivia sor-
rindo, de grande visão e sempre eu o chamava carinhosamente de 
meu ídolo, pois realmente eu o admirava muito e ficava impressio-
nado de como ele era elétrico e sério em tudo que fazia. Graças a 
ele, montes Claros possui o belíssimo Parque estaduaL da LaPa 
GraNde, que certamente agora levará o nome de Parque esta-
duaL PauLiNHo ribeiro, uma homenagem das mais justas, para 
aquele que mais lutou pela preservação do meio-ambiente da cida-
de e brigou contra o desmatamento mobiliário em nossas serras. 
ontem, fazendo minha caminhada matinal pela avenida ibituruna, 
lembrei de Paulinho, vendo aquele grande canal coberto de árvores 
que ele fez questão de mandar plantar. Nunca vou chamar a serra 
do meL pelo nome, mas sim, serra de PauLiNHo ribeiro, ele 
lutou também através da sua secretaria para a reforma que está fa-
zendo na praça da matriz. Vou lembrar-me de Paulinho, como nesta 
foto, como se fosse um beLo PassariNHo que foi CaNtar Nos 
JardiNs dos CÉus.

PARTIU para os braços do senhor, cercado pelo carinho da sua es-
posa, Cláudia, seus irmãos, a maezona, dona Jacy e dos sete filhos 
(foto) que ele amava tanto.

UMA FAMÍLIA BELA E FELIZ, sempre foi um filho e irmão carinho-
sos e, veja aí, com doNa JaCY faria ribeiro, Patrícia, fred, ucho, 
marquinho, mônica, ele, márcia e bertha.

OUTRO MOMENTO de felicidade, foi quando ele oficializou seu 
casamento no civil com, CLáudia NarCiso, que foi sua compa-
nheira dos seus últimos dias, dando muito amor até os últimos mi-
nutos da sua vida.

NA POUSADA RAIZ, ele, sorridente como sempre emoldurado por 
dona Jacy e Cláudia. 

aCervo e doaçÕes

NOSSO inesquecível amigo, AMÉRICO MARTINS, como todos sabe, 
era mesmo um conservador e fazia questão de manter viva  a  história 
de Montes Claros, com seu rico acervo, que agora será comandado pelo 
filho, FRED ASSIS MARTINS, que herdou do pai também, este grande 
amor pela nossa história. Aliás, para quem não sabe, Américo fundou um 
povoado num dos seus terrenos no Urucuia, doando o mesmo a uma 
comunidade onde construiu escola e posto de Saúde e, ainda por cima, 
deixou um VERDADEIRO PARQUE FLORESTAL naquela região. Ele e Pau-
linho tinham em comum a preservação do meio ambiente...  

agora vai?

O presidente da Câmara, Arthur Lira, joga a força do cargo para fazer 
andar a reforma administrativa. O projeto, prioritário em sua administra-
ção, está emperrado na Comissão de Constituição e Justiça da Câmara. 
Lira já avisou que a CCJ só tem mais um mês para aprová-lo e dar passo 
essencial para que se constitua uma comissão especial para apreciá-lo. 
Daí para frente, o próprio Lira fará o projeto andar trocando o relator ou 
levando-o diretamente ao plenário.

a festa do osCar

ACONTECEU NO ÚLTIMO DOMINGO a famosa festa de entrega do 
OSCAR, em Hollywood. Há cerca de uma década, esta grande festa do 
cinema vem perdendo o seu brilho e não existe mais o GLAMOUR de an-
tigamente com o desfile das DEUSAS DO CINEMA, no tapete vermelho. As 
estrelas hoje não têm mais aquele charme mistério e beleza de antigamen-
te. Este ano, então devido a pandemia, a festa foi totalmente diferente, 
mas valeu o OSCAR de melhor ator para, ANTHONY HOPIKINS.

triste reCorde

O Brasil registrou mais mortos pela Covid-19 em 4 meses de 2021 do 
que o total contabilizado no ano de 2020. A marca foi alcançada neste 
domingo, segundo os dados do Ministério da Saúde. Entre 1º de janeiro 
e 25 de abril de 2021, foram notificadas 195.848 mortes. Já no período de 
12 de março de 2020, data da primeira morte pela doença no país, até 31 
de dezembro do ano passado, foram registradas 194.949 vítimas.

babaquiCe

O ex-ministro do STF, Celso de Mello disparou, com propriedade, 
contra o projeto protocolado por Luiz Philippe de Orleans e Bragança 
para acabar com o feriado de Tiradentes, 21 de abril, e instituir o 22 de 
abril, por ser o dia da descoberta do Brasil.

VAP & VIP

EM UMA MESA NO SKEMA-KENTE, eu nem sabia que ele estava 
namorando minha amiga, CLáudia NarCiso e logo me chamou de 
‘meu padrinho’. sim, ele havia voltado com seu primeiro amor, que 
foi Cláudia e com ela viveu dias felizes desde o casamento realizado 
no duca-Gourmert, onde realmente fui seu padrinho no Civil. EM UM ENCONTRO no último final de semana, Cristiano Cruz e Ca-

mila nassau foram recebidos por, Carlos nain, que é excelente anfi-
trião em sampa.

AINDA TENHO esperança de maior flexibilidade no próximo mês de 
outubro, para que eu possa brindar a Vida com a família (foto) e gru-
po de amigos, como acontece todos os anos no PortaL eVeNtos.


